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F irm ad o s lo s  
convenio  s de  
com erc io  y  
tu rism o de la  
p ro v in c ia  de  
G u ad a la ja ra  P8
El director general de 
Empresas de laJCCM 
visita el CEEI 
alcarreño y la empresa 
Witzwenmann i*
El CEEI de 
Guadalajara participa 
en el congreso anual de 
EBN plO
Macarena Heranz, 
especialista en 
ortodonciay 
ortopediatrla pll
CECAM  pone 
en  m arch a  un  
p ro g ra m a  de  
m ovilid ad  
eu ro p ea  pió
Presentado el XIX 
concurso de 
albañilería pL7
Nueva ley de 
autónomos pL9

CECAM y los sindicatos 
regionales suscriben un 
Acuerdo de Diálogo Social
Para impulsar la negociación colectiva en Castilla-La Mancha
La C onfederación  
Regional de Em presarios 
de C astilla -L a M ancha y 
las cen tra les sind ica les 
CCOO y UGT suscrib ie
ron , en Toledo, un 
A cuerdo  de D iálogo  
So cia l para im p u lsar la 
negociación colectiva en 
C astilla-La M ancha, con 
el que se pretende dar es
tab ilidad  social y econó
m ica en el marco del d iá
logo  soc ia l y do tar a la 
negociación co lectiva de 
un sistem a que sea ág il, 
eficaz  y adaptado  a las 
necesidades actuales que 
tiene C astilla -L a
Mancha.
El Presidente de

CECAM , Á ngel N icolás, 
que ha firm ado  el 
A cuerdo  junto  a los se 
cre tar io s reg io n ales de 
CCO O  y UGT, 
F ranc isco  de la R osa y 
Carlos Pedrosa, respecti
vam ente, ha señalado  
que “es un acuerdo muy 
im p o rtan te  que va  a de
term inar las distintas ne
gociaciones que se van a 
producir en cada sector y 
en cada p ro v in c ia  en las 
d istin tas m esas de nego 
c iac ió n ” . Y  añad ía que 
“la firm a de este conve
n io  dem uestra  que el 
acuerdo  es fác il si Se 
quiere y que es posib le” .

pag/9

Entrevista:
r

Angel 
Nicolás, 
presidente de 
CECAM

Carolina Salvatierra, 
nueva directora de El 
Corte Inglés- 
Hipercor Guadalajara
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Presentado el Programa de 
Apoyo a Proyectos 
Emprendedores de 
DipuempleaPlus
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THE ART OF PERFORMANCE

Gama Jaguar F-ra.CE: consuma com binado cíesele 4,9 hasta 3,9 I/10 
F-RACE 2.0 D 130 CV Manual Puré RWD p o r 46 .200  é  (21% IVA o  IGl 
al tipo  general, no obstante, el tip o  aplicable puede variar en función

ones ele C 0 2 desde 12 
:e e im puesto de mati 
nielad autónoma de n

i hasta 2 09  g /km . 'FV.P del nuev 
culación, IEDMT. incluidos)." IEDM 
ji ciencia. Línea Jaguar 902 4 40  C
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1977-2017:
40 años de Democracia en España

Hace 40 años que los espa
ñoles fuimos convoca
dos a las urnas para ele
gir un gobierno dem o

crático. Tras una dictadura de otros 
40 años, el paso a un sistema de par
tidos no resultó tarea sencilla, y la 
sociedad española tuvo que demos
trar inteligencia, habilidad, flexibili
dad y cintura, para que el cambio 
funcionara y nadie se quedara fuera 
del nuevo escenario que se atisbaba. 
La tensión social, evidentemente, 
era alta, pero el “SÍ”, que la sociedad 
española había dado en el referén
dum sobre la Ley de Reforma 
Política, hacía imparable el impulso 
de una inmensa mayoría que cerró 
filas en torno a un joven y alegre 
líder, Adolfo Suarez, que fue el ele
gido para despertar a España de la 
pesadilla en la que estaba sumida. Y  
desperezarse de un mal sueño fue, 
como siempre, costoso: legalizar el 
Partido Comunista y los sindicatos, 
amnistiar presos políticos, aceptar 
el pluralismo y la libertad de expre
sión, no era sencillo en una sociedad 
llena de resentimientos. De hecho, 
en los inicios del año 1977, el terro
rismo y la extrema derecha, que no 
acababa de asumir los cambios que 
se estaban produciendo, pusieron 
en grave riesgo el despegue dem o
crático. Pero se despegó. Venció la 
mirada a largo plazo, la esperanza 
por un futuro en paz, la necesidad 
de configurar una sociedad que in
tegrara todas las opciones políticas, 
y las ganas de dejar atrás todo lo te
rrible que se había vivido. No había 
marcha atrás.
Por razones de la propia naturaleza 
del tiempo, cada vez quedan menos 
protagonistas de aquella hazaña, y 
nuestra sociedad está configurada 
por una gran mayoría de personas

que no puede recordar la gesta, bien 
porque eran niños, bien porque no 
habían nacido. Sin embargo, la pro
eza que realizó la sociedad española 
de aquel entonces, no la debiéramos 
dejar de lado, e incluso, debiera ser 
tenida como ejemplo y referente en 
todos aquellos momentos en los 
que parece olvidársenos que un país 
crece con la mirada integradora y a 
largo plazo de políticos con grande
za, sin exclusiones, ni revanchas, y 
con la certeza de que para mantener 
y mejorar una democracia, hace falta 
la misma ilusión que para iniciarla. 
La sociedad española ha cambiado, 
y mucho. Las ciudades y los pueblos 
también lo han hecho, nuestros gus
tos, nuestro nivel formativo, y así 
nuestras empresas y nuestros políti
cos. Todo ha cambiado, y todos 
hemos cambiado. Pero no es éste un 
editorial teñido de nostalgia, sino 
que pretende constatar lo que para 
todos es evidente. N uestra econo
mía, en apenas 50 años, tuvo que 
transitar, de la autarquía y el in ter
vencionismo extremo, reglamenta
ciones rígidas en torno a las relacio
nes laborales, y  un conjunto de re
glas de control cambiario de la pese
ta, a form ar parte de un m ercado 
único europeo, que iba a compartir 
moneda, y cuyo principal reto pasa
ría a ser la adaptación a unas tecno
logías que no pararían ya nunca de 
evolucionar. Un abismo difícil de 
describir en unos párrafos, pero que 
han hecho de España una nación 
moderna.
Ahora bien, cuarenta años más 
tarde, pareciera que algo se ha desin
flado, y vivimos con cierta repulsa el 
hundimiento de las esperanzas que 
en 1977 se tuvieron. Objetivamente 
nuestra sociedad, de la mano de los 
avances técnicos, ha mejorado apre

suradamente, pero quizá no lo haya 
hecho a la m ism a velocidad la ilu 
sión de los ciudadanos y el carisma y 
grandeza de nuestros dirigentes po
líticos, que lejos de mantener un vi
sión “largoplacista” y de consenso, 
por el bien de nuestras empresas y 
de la sociedad en general, hacen una 
política insufriblemente superficial, 
de impacto inmediato, de tw itt que 
busca el retwitt, en lugar de buscar 
consolidar las bases sobre las que 
afrontar los retos del futuro.
A lgo hicieron bien los políticos de 
la transición, y por extensión h ici
mos bien los españoles de aquellos 
años, en los que echaba a andar una 
incipiente democracia. A lgo que 
tenía que ver con la transcendencia 
del logro que fue la reconciliación 
de los españoles, y del saber poner a 
todos los españoles a trabajar en la 
consecución de un objetivo común. 
Sin duda hubo discrepancia ideoló
gica, y por lo tanto debate, pero no 
había cabida a demagogias y popu
lismos.
Ahora los retos son otros: territoria
les, constitucionales, de lucha con-' 
tra la corrupción, de modernización 
y adaptación a una sociedad vertigi
nosamente cambiante, de financia
ción de las pensiones, pacto educa
tivo, o im pedir que partidos popu
listas terminen por capitalizar la des
gana y la desmotivación de una gran 
masa ciudadana. Para afrontarlos, 
necesitamos renovar la ilusión con 
la que se acometió la transición de
mocrática cuarenta años atrás, pre
cisamos grandes líderes con alegría 
democrática, dispuestos a entender
se y, sobre todo, capaces de que la 
sociedad confíe en ellos, y les siga. 
Nos felicitamos por estas cuatro dé
cadas, y nos empeñamos en tener un 
futuro prometedor.
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Pinceladas
❖  El número de empre
sas activas aumentó un
1.4% en 2016 y se situó en 
3.282.346 sociedades, su 
tercer repunte anual conse
cutivo tras seis años segui
dos de caídas, según la 
actualización del Directorio 
Central de Empresas 
(DIRCE) a 1 de enero de 
2017 recogido por el 
Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

❖  Solo un tercio de ¡os 
trabajadores consiguen

desconectar de sus tareas 
laborales durante su 
periodo vacacional. según 
sendos estudios elaborados 
por Adecco y Randstad.

❖  El proceso electoral 
en las Cámaras de 
Comercio se extenderá 
entre el próximo 2 de 
octubre y el 30 de sep
tiembre de 2018. según 
consta en una orden minis
terial del ministerio de 
Economía, Industria y 
Competitividad, publicada

este lunes en el Boletín 
Oficial del Estado (BOE).

❖  La tasa de desempleo 
en la zona euro se situó 
en el mes de junio en el 
9.1%. su nivel más bajo 
desde febrero de 2009, 
tras descender una décima 
en comparación con el 
9,2% registrado en mayo y 
un punto porcentual res
pecto al 10,1% del mismo 
mes de 2016, según los 
datos ofrecidos por 
Eurostat.
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Firmados los convenios de 
comercio y turismo
Estarán en vigor hasta 2018. Unos convenios que, en estos momentos 
se encuentran en trámite de publicación ante la consejería de 
Economía, Empresas y Empleo de la Junta de Comunidades de CLM

E. de G ./ Guadalajara

La Federación Provincial 
de Turism o de 
G uadalajara y  la 
Federación de
A sociaciones y  Pymes y 
Autónomos de Comercio 
de la Provincia de 
G uadalajara (FEDECO), 
integradas en CEOE- 
CEPYM E G uadalajara, 
como interlocutoras con 
los sindicatos de sus res
pectivos sectores, han 
sido las encargadas, por 
medio de sus representan
tes y el departam ento 
Juríd ico de la Patronal al- 
carreña, de negociar sen
dos convenios colectivos 
que estarán en vigor hasta 
2018.
Unos convenios que, en 
estos mom entos se en
cuentran en trámite de pu
blicación ante la conseje
ría de Econom ía, 
Empresas y Empleo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

C om ercio
A sí, y según lo firm ado 
entre empresarios y sindi
catos, en cuanto al conve
nio de com ercio, se va a 
producir una, m oderada, 
subida salarial, del 1% 
para 2017 y 2018, con re
visión  a lo que supere el 
2% del IPC en un solo 
pago para el 2017 sin ir a 
tablas y, en el 2018, en 
caso de un incremento del 
IPC por encima del 2%, si 
se irá a tablas.

Con esta firm a, a partir 
del 1 de enero de 2018, se 
suprim e el com plem ento 
de antigüedad, por lo 
tanto, a p artir de esta 
fecha, no se generará más 
antigüedad. Se crea un 
plus compensatorio de 50 
euros, que no será pagade
ro durante el periodo de 
prueba del trabajador.
En relación a los contra
tos temporales, habrá que 
estar el periodo de prueba 
del convenio colectivo,

m ientras que con el con
trato indefin ido de em 
prendedores, no se paga 
durante el año de prueba 
del trabajador.
Tam bién se ha regulado 
acotar las cinco horas de 
libre d isposición al mes 
del trabajador para un nú
m ero de situaciones ce
rradas y  en proporción a 
la jornada del trabajador y 
con la justificación nece
saria. En el texto también 
se recoge la regulación de

las, excedencias con un 
contenido más social bus
cando la protección de los 
menores ante la complica
ción de la conciliación de 
la vida familiar y laboral.

Turism o
En cuanto a la firm a del 
convenio colectivo del 
sector del turism o y la 
hostelería, sindicatos y 
empresarios ponen de re
lieve la regulación del con
trato de form ación,

donde, durante tres años, 
el salario  del trabajador 
será del 75%, 80% y  85%, 
de la categoría correspon
diente. En el texto, tam 
bién se regulan los traba
jadores “extra” , con un 
m ínim o de horas y un sa
lario en proporción a las 
horas trabajadas.
En cuanto a la subida sa
larial firm ada por em pre
sarios y sindicatos en este 
convenio colectivo, está 
sería del 1% para 2017 y 
del 1,20% para 2018, con 
una paga de d iferencia si 
el IPC supera el 2% en 
2017 y el 1,5% si lo hace 
en 2018. A um entos que 
no irán a tablas, por lo que 
no se encarecerán los se
guros sociales.
Y, al igual que sucede con 
el convenio colectivo del 
sector del com ercio, en 
éste, se regulan  las exce
dencias para la concilia
ción de la vida fam iliar y 
laboral.

f¡8l!JP:

ASESORES. SEGUROS E INVERSIONES

Pedro Moreno 
& hijos Seguros o Inversiones

'Gerencia de riesgos
Asesoría de Empresas;
Csntable, físcMy iaborat

y Síguenos en: ¡rus

S ñ & im j  i ! e  D i e c t i v o s  A X A

Tranquilidad y solvencia para los administradores y consejeros 
de grandes, medianas y pequeñas empresas.

Ante la mayor exigencia en la responsabilidad de la Ley de Sociedades de 
Capital Riesgo, te ofrecemos un seguro de RC específico para consejeros y 
directivos que protege tu patrimonio personal ante posibles reclamaciones de 
terceros por actos incorrectos en el ejercicio de su cargo.

-> Mirar sólo hacia fuera

-» No contemplar ia seguridad en ios contratos corporativos 

■» Pensar que ia confidencialidad es algo de espías 

-» Descuidar ia gestión de ia red y ios sistemas

Siguenza
Avda. Pío XII, 4 

leí. 949 39 03 50

¿Está tu empresa preparada para el ciber riesgo y los ataques Informáticos?

Considerar que ia información de tu empresa o sus sistemas no Interesan a nadie -> Ofrecer servicios a través de Internet sin tener en cuenta tu seguridad 

•> Creer que ia seguridad sólo compete a los Informáticos 

-» Pensar que un antivirus y un firewall son suficientes

Considerar que ¡a seguridad es un producto y no un proceso 

-> Desconocimiento de ia Ley Orgánica de Protección de Datos
• Guadalajara

Avda. Castilla, 24 1°C 
Tei. 949 22 22 08

Molina de Aragón
Claro Abánades, 5 

Tei. 949 83 03 71

• Alovera
Avda. Príncipe de Asturias, 46 

Tei. 949 3! 83 82

info@pmorenoehijos.com
www.pmorenoehijos.com
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La CEOE mejora el suelo de 
su propuesta salarial
E. d eG ./Guadalajara

Las patronales CEOE y Cepyme en
viaron a los sindicatos su oferta defi
nitiva de subida salarial para 2017, con 
la que eleva dos décimas la banda baja 
de su propuesta respecto ala anterior, 
lo que supone una horquilla de entre 
el 1,2% y el 2%, más otro medio 
punto adicional en fundón de las ca
racterísticas de cada empresa o sector 
La nueva propuesta supone una me
jora de dos décimas respecto a la ante- 
riorpknteadaaprindpios de abril, que 
ofrecía una subida del entre el 1 % y 
hasta d  2)5%, si bien se queda todavía 
lejos de las demandas de los sindica
tos CCOO y UGT, que piden un in
cremento salarial de entre d  1,8% y el 
3% para este ejercido.
En d  documento remitido a los sindi
catos, CEOE y Cepyme señalan que 
la "gran mayoría" de los convenios se 
están firmando entre incrementos dd 
0,5% y d  2%. En concreto, con datos 
de junio de este año, son d  77,2% de 
los convenios que representan d

93,3% de los trabajadores 
En este sentido, subraya que tras un 
"importante" crecimiento de las ren
tas salariales entre 2000 y 2008, del 
72% en términos nominales sin tener 
en cuenta d  número de perceptores, 
entre2009y 2013, en las mismas con- 
diaones dretroceso fue dd 11,9%. 
Solo a partir de 2014 las rentas salaria
les volvieron aincrementarse a buen 
ritmo, indican las organizadones em
presariales, que añaden que la nego- 
ciadón apunta a que los salarios pue
den llegar en toda la negodadón co
lectiva al final dd año a entre d  1,6% y 
d  1,8% de subida, siempre por deba
jo de la infladón prevista del BCE, 
salvo que los predos del petróleo se 
desbloqueen.

Garantía salarial
Por ello, la patronal ha vudto a recha
zar induir la cláusula de garantía sala
rial vinculada alainfladón al conside
rar que "no tiene sentido" que los sin

dicatos la pongan como condidón 
definitiva y fundamental para llegar a 
un pacto, ya que ha ido desapareden- 
do enlos últimos años desde d47,4% 
dd total de los convenios en 2020 
hasta por debajo dd 20% con datos 
provisionales en 2016.
"La infladón baja está para quedarse 
gracias, en parte, a la política moneta
ria de los grandes bancos centrales, así 
como a la caída en los predos de las 
materias primas, la expansión dd co
mercio mundial, las nuevas ofertas de 
los diferentes mercados y la revolu- 
dón tecnológica que ha bajado cos
tes", añadió.
En su lugar, defiende que los incre
mentos salariales deben venir por la 
productividad, la competitividad y la 
mejora de los márgenes empresaria
les. "Ya nunca más tendrá nada que 
ver con la infladón", señala la patro
nal en d  escrito remitido a las centra
les sindicales
Esta nueva negativa al Blindaje' con

tra la infladón de los salarios por parte 
de CEOE se produce después de que 
los sindicatos hayan advertido en los 
últimos días que sino aceptábala cláu
sula, la patronal tenía que modificar su 
propuesta salarial.
De hecho, d  secretario general de 
CCOO, Unai Sordo, afirmó que "no 
da por fracasada" la negodadón para 
cerrardpactodeconvenios, pero vol
vió ainsistirala CEOE en que siño se 
induye una cláusula de revisión sala
rial en d  acuerdo, las bandas salariales 
tendrían que ampliarse 
Sordo insistió en que la distribudón 
de la riqueza "cada vez es más desi
gual", pues mientras d  PLB crece al 
3%, los salarios sólo lo hacen al 1,27% 
(dato hasta junio). "Hay que recupe
rar la capaddad de compra de los sala
rios por justicia redistributiva y para 
activarla demandaintema", enfatizó.

Salarios
Respecto a los márgenes empresaria
les, la organizadón empresarial reco
noce que entran en "plena redistribu- 
dón",algo "muyimportante" paralas 
grandes empresas, menos en las me
dianas, algo más enlaspequeñasycon 
dificultades las muy pequeñas y los - 
empresarios individuales.

Poco más dd 50% de las empresas 
que presentan impuesto de sodeda- 
des, descontadas las inactivas, tienen 
resultados positivos, según los últi
mos datos de la Agencia Tributaria 
que recuerda CEOE, por lo que 
aboga porque cuando los resultados 
sean positivos se repercutan en una 
mejora de los salarios en' 'justa corres
pondencia".
Entodocaso,lapatronaldicesercons- 
dente de que de cara a la negodadón 
de un nuevo acuerdo de negociación 
qolectiva para 2018 y siguientes, des
pués dd verano, seránecesario "abor
dar conjuntamente una especial me
jora délos salarios más bajos mediante 
distintos mecanismos que estamos 
dispuestos arecomendar".
Por otra parte, urge a negociar sobre 
otros temas que podrían afectar en 
positivo a la competitividad de las em
presas, como el Consejo de 
Negodadón Colectivo, d  arbitraje de 
conflictos individuales y  colectivos, la 
formadón, la modemizadón de las 
leyes laborales que sean "oportunas", 
la nueva ley de prevendón de riesgos 
laborales, la finandadón de sindica
tos, mutuas y pensiones, así como 
Seguridad Social y servidos de em
pleo.

¿ G a n a c e ó  t o ó  ó a h e l e ó  d e  n u e ó  t í a  J i e m a ?  

¡ t P ’c u é f r a t e ó  e n  t a  d e  A P A G /

Los
mejores

Productos de la 
Tierra... y mucho más 

en un único espacio 
abierto a todo el 

público.Ven a conocernos!

ASOCIACION PROVINCIAL DE AGRICULTORES y GANADEROS
C/ Francisco Aritio, 150-152.19004 Guadalajara. (Frente a los Faroles) Abierto de 9 a 14 h. y de 16 a 20,000 
h. de Lunes a Viernes, Sábados de 9 a 14 h. Tino.: 949 20 28 40. www.grupoapag.com

A ceite  de O liva, D.O. "La A lc a rria ”, 
M ieles D.O. "La A lc a rria ” y  productos  

apícolas; Selección  de V inos de 
d istin tas D.O. , Legum bres de 

G uadalajara, Jam ones y  em butidos 
selectos, Quesos puros de oveja  

artesanales...

...y nueva sección de C arnicería al
corte: en ca rgos de 

coch in illo  y  cabrito, y  de 
cordero lechal y  ternera  

produ cidos p o r  nuestros 
ganaderos.
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CAROLINA SALVATIERRA: directora de El Corte Inglés-Hipercor Guadalajara

“Seguiremos trabaj ando en 
reforzar nuestra oferta comercial”
La nueva directora afronta su nuevo reto profesional con la ilusión de hacer del centro de 
Guadalajara un referente en la ciudad. Es partidaria de la liberalización de horarios, 
pues considera que es algo que demanda el cliente

-
■■ .  ■ •

Salvatierra viene dei cercano centro de Alcalá de Henares. /  E. de G.

E. de G./Guadalajara

Carolina Salvatierra es, desde 
hace dos meses, la nueva di
rectora de El Corte Inglés- 
Hipercor Guadalajara. Un 
puesto al que llega tras trece 
años en la casa.
Esta madrileña licenciada en 
Pedagogía Social y  Laboral, 
casada y apasionada de la lec

tura, el deporte y  los viajes, 
afronta el nuevo reto profe
sional con la ilusión de hacer 
del centro de Guadalajara un 
referente en la dudad.

Pregunta: ¿Qué supone 
ensu carrera profesional la 
aceptación de este pues

to?
Respuesta: Desde luego es 
una oportunidad para seguir 
credendo profesionalmente 
en la empresa donde comen
cé a trabajar como vendedo
ra, en el departamento de li
brería, cuando aún estaba es
tudiando. M i desarrollo y 
evoludón, tanto profesional 
como personal, se ha produ- 
ddo dentro de esta compañía 
y para mí es un orgullo que 
hayan confiado en mí para di- 
rigjr el centro de Guadalajara. 
P: ¿Qué se le pasó por la 
cabeza cuando le ofrecie
ron elpuesto?
R: La verdad es que fue una 
combinadón entre vértigo 
por el desafíe», y la ilusión por 
un nuevo reto.
He tenido la suerte de desem
peñar distintos catgos de res
ponsabilidad en la empresa 
tras formar parte de un 
Programa Superior de 
Desarrollo Directivo en 
2011, pero ninguno de estos 
cargos, en Campo de las 
Nadones y  en Alcalá de 
Henares, han provocado en 
mi la emodón que sentí 
cuando me propusieron asu
mir la direcdón de El Corte

Inglés en Guadalajara. Me 
siento muy orgullosa porque 
la empresa ha confiado en mí 
para asumir la direcdón de 
un gran centro con enormes 
posibilidades de cara al futu
ro.
P: ¿En qué situación se 
encuentra E l Corte Inglés 
de Guadalajara?
R: La situación actual es
buena, contamos con un 
equipo de profesionales muy 
implicado y  unos dientes fie
les tras 10 años en la dudad. 
Ahora estamos preparando 

. la celebradón dd aniversario, 
que será en Noviembre.
El Corte Inglés se siente muy 
cómodo en Guadalajara y es
tamos totalmente integrados
en la ciudad
P: ¿Cómo ve la  evolución 
de E l Corte Inglés- 
Hipercor Guadalajara?
R: La evoludón de nuestra 
tienda en Guadalajara ha sido 
muy positiva.
No podemos obviar, por su
puesto, la situadón general a 
la que se ha enfrentado d  co
mercio durante los años de 
crisis Hay que tener en cuen
ta que El Corte Inglés de 
Guadalajara se inauguró

justo al inido de una crisis 
económica muy fuerte, pero 
predsamente eso nos ha 
hecho más fuertes 
Año tras año los resultados 
en Guadalajara van en la línea 
de crecimiento que nos mar
camos al inaugurar 
P: ¿Qué retos se le plante
an?
R: La tecnología representa 
sin duda un gran reto en 
todas las industrias, y El 
Corte Inglés da respuesta a 
esta tendencia a través de di
ferentes canales (hoy en día 
d  cliente compra online y re
coge la mercancía en nuestra 
tienda o se le da la posibilidad 
de redbirla en su domicilio 
en las dos horas siguien
tes. ..) pero sin duda nuestro 
principal reto es seguir traba- 
jando para que cuando los 
habitantes de Guadalajara 
vengan a nuestro centro 
vivan una experiencia de 
compra diferencial, y  que co
nozcan todos nuestros servi
dos.
P: ¿C ree que su fo rm a  
de actuar debe cam biar 
ahora que parece que la  
crisis  está  rem on tan 
do?

R: Una empresa como El 
Corte Inglés siempre está en 
constante evoludón pero 
nuestro objetivo prindpal, y 
que no ha cambiado a lo 
largo de nuestra historia, es 
dar satisfacción a las necesi
dades de nuestros clientes sin 
renunciar nunca al servido, la 
calidad y atendón, que son 
seña de identidad de la com
pañía.
P: ¿Es partidaria de la libe
ralización de horarios co
merciales?
R: Sin duda. Los tiempos han 
cambiado y  los hábitos de 
consumo también. Son los 
propios clientes los que nos 
piden amplitud de horarios y 
más días de apertura. Yo 
vengo del centro de Alcalá de 
Henares y el domingo es uno 
de los días de más afluencia 
de público, es una demanda 
del cliente y si no la satisface
mos les estamos invitando a 
salir ese día de la ciudad para 
buscar alternativas que cu
bran sus necesidades.
P: ¿Cuál es su principal 
apuesta para el futuro?
R: Uno de mis principales 
objetivos es ayudar en la me
dida de lo posible a consoli
dar Guadalajara como desti
no de compras alternativo a 
Madrid. Guadalajara tiene 
una situación privilegiada y 
una gran zona de influencia, 
con más de 140.000 habitan
tes en gravitación directa y 
otros 30.000 en subáreas co
merciales (Cifuentes, 
Jadraque, Molina de Aragón, 
Sigüenza...) , lo que hace un 
total de más de 250.000dien
tes a los que hay que dar ser
v id a  Seguiremos trabajando 
en reforzar nuestra oferta co
mercial y en seguir partid- 
pando en la vida de la ciudad.

¿Y si pasamos de reunirnos a unirnos?
m i ¿Tienes una empresa? 

Súmate a nuestro:

UN RETO SOCIAÍ
EMPRESARIAL

m

i r

3  ESE Invierte en tu futuro

Más info: 607 700 358 Alianzas por la inserción laboral

Cada vez más eeica de las personas Cruz Roja
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Alumnos, junto con su profesor, mentores y autoridades en el acto de clausura. /  Marta Sanz

Entregados los diplomas del 
curso de Community Manager
Participaron quince jóvenes desempleados 
inscritos en el Sistema de Garantía Juvenil
E. de G. /  G uadalajara

Isabel Noguerales, conce- Community Manager, or- 
jal de Empleo, presidió la ganizado por el 
clausura del curso de Ayuntam iento de

lugar en el Centro de 
Formación y Negocios de 
CEOE-CEPYME 
G uadalajara, y  que contó 
también con la presencia 
de Javier Arrióla, secreta
rio general de la citada or
ganización.
En esta acción partic ipa
ron quince jóvenes de
sem pleados, inscritos en 
el' S istem a de G arantía 
Juvenil, que gracias a este 
curso “han podido m ejo
rar sus condiciones de 
em pleabilidad y sus ex
pectativas de acceso al 
m ercado laboral” , tal y 
como ha señalado Isabel 
Noguerales.
Estos cursos pretenden 
servir de refuerzo a la for
mación individual de cada 
uno de los participantes. 
En esta ocasión, “los asis
tentes han tenido la opor
tunidad de form arse en 
una de los ámbitos labora
les más demandados últi
m am ente por las em pre- 

G uadalajara y la EOI sas”, destacó la también 
(Escuela de Organización edil de Prom oción 
Industrial). E l acto tuvo Económica y Comercio.

1 i

Aumenta el turismo 
rural en agosto
La ocupación de los alojamientos rurales en agosto sube dos 
puntos respecto a 2016 y se sitúa en el 39%, frente al 34%  del 
mes de julio, según la plataforma de reservas de establecimien
tos rurales Escapadarural.com, que destacó el componente 
estacional del sector.
La directora de comunicación de Escapadarural.com, Ana 

Alonso, confirmó que los datos de los que disponen muestran 
que el sector rural "sigue sin ser el preferido" por tos más de 80  
millones de visitantes extranjeros a nuestro país, "no alcanzan
do el 40%  de ocupación en un mes clave como es agosto". 
Asturias se sitúa a la cabeza con un 63%  de ocupación durante 

el mes de agosto, seguido de Navarra (60% ), Islas Baleares 
(55%) Cataluña (50%) y País Vasco (48%), lo que desvela que la 
preferencia del turista está en las zonas costeras del Norte.
En el extremo opuesto se sitúan Madrid con un 20%  de ocupa
ción, La Rioja con un 21 %  y el 22% de Castilla-La Mancha. 
Según la compañía, el turista busca huir del calor del interior 
para refugiarse en lugares costeros, por lo que busca ante todo 
la cercanía a la playa (un 53% de las búsquedas).
Los datos de la plataforma también corroboran el ínteres del 
viajero en casas rurales aisladas (48%), con piscina (47%) o que 
tengan barbacoa (43%) yjardín (42%).
Sobre el tipo de alquiler, gana el íntegro, con el 44%  de las re
servas, frente al 41 %  de tos alojamientos por habitaciones.
El precio medio ha subido de tos 21 euros en julio a 22,40 en 
agosto, dos euros más que el año pasado.

;TABlHS - 0F1ONA VIRTUAL N  OFÍCIHA* HABITUAL.

W  CASTILLa-la mancha ya no hay excusa
% bizum ^  ruralvía,

f  * }

«SSiSIBíMíi*
* . r  a
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Las ventas del comercio 
minorista moderan su avance
Hasta el 2,8% en junio, pero la creación de empleo en el sector 
se acelera hasta alcanzar el 2,2%. Respecto a los mismos meses 
de 2016
E. de G. /  G uadalajara

Las ventas del comercio m ino
rista subieron un 2,8% en junio 
respecto al mismo mes de 2016, 
tasa 1,1 puntos inferior a la del 
mismo mes de 2016, según 
datos publicados por el 
Instituto N acional de 
Estadística (INE).
Con este avance, la facturación 
del sector encadena dos meses 
consecutivos de ateas después 
de que en mayo subiera un 
3,9%.
Eliminados los efectos estacio
nales y de calendario, la factura
ción del com ercio m inorista 
creció un 2,5% en el sexto mes 
del año, tres décimas menos que 
en mayo.
Por su parte, el empleo en.el

La facturación del 
sector encadena 
dos meses 
consecutivos 
de alzas

El empleo en el 
comercio 
minorista 
se incrementó en 
todas las regiones

sector del com ercio m inorista 
aumentó un 2,2% en junio res

pecto al m ism o mes de 2016, 
tres décimas por encim a del 
dato de mayo. Con esta tasa ya 
se encadenan 38 meses conse
cutivos de ascensos interanua
les de la ocupación.
En tasa m ensual (junio sobre 
mayo), las ventas del comercio 
minorista aumentaron un 0,6%, 
dos décimas más que en mayo, 
pero tres décimas por debajo de 
la tasa registrada en junio de 
2016 (+0,9%).

G randes superficies
Por modos de distribución , 
todos ellos elevaron sus ventas 
en junio, salvo las pequeñas ca
denas, que las m antuvieron es
tables. E l mayor repunte lo re
gistraron las grandes superfi

cies, que incrementaron su fac
turación un 4,8%  respecto al 
m ismo mes de 2016. Le siguen 
las grandes cadenas, con un 
atea de. las ventas del 4% , y  las 
em presas unilocalizadas 
(+1,2%).
Según los datos del organismo 
estadístico , las ventas de los 
productos alim enticios crecie
ron un 3,2% en junio en tasa in
teranual, mientras que las de los 
no alimenticios aumentaron un 
2,8% . Entre estos últim os, el 
m ayor increm ento de la factu
ración lo experim entó el equi
po del hogar (+6,5%), seguido 
de equipo personal (+4,4%) y 
otros bienes (+1,2%).
Las ventas del comercio m ino
rista, sin inc lu ir las estaciones 
de servicio, avanzaron en junio 
un 2,6% en comparación con el 
m ism o mes de 2016, m ientras 
que las ventas en estaciones de 
servicio  progresaron un 2,1% 
respecto a junio del año pasa
do.
La facturación del com ercio 
m inorista aumentó en junio en 
todas las comunidades autóno
mas más Ceuta y bajó ún ica
m ente en M elilla (-1,2% ). Los

mayores avances se registraron 
en La Rioja (+6,3%), Baleares y 
G alicia (+4,9%) y Canarias 
(+4,4% ), y  los m enores incre
m entos correspondieron a 
Ceuta (+0,9% ), Cataluña 
(+1,2%) y  Murcia (+1,8%).

Em pleo
El em pleo en el sector del co
m ercio m inorista aum entó un 
2,2%  en junio respecto al 
mismo mes de 2016, con lo que 
ya encadena 38 meses consecu
tivos de ascensos.
Este increm ento de la ocupa
ción en el com ercio m inorista 
se debió al comportamiento de 
todos los modos de d istribu
ción. Las grandes superficies 
aum entaron la ocupación un 
5,3% y las grandes cadenas, un 
4,5% , m ientras que las em pre
sas un ilocalizadas elevaron su 
fuerza laboral un 1% y las pe
queñas cadenas, un 0,3%.
Por com unidades autónom as, 
el empleo en el comercio mino
rista se incrementó en todas las 
regiones. Los mayores repun
tes se dieron en Canarias 
(+5,2% ), Baleares (+4,9%) y 
Asturias (+3,2%).

I ti ola
I Soy Pedro Toledo, tu  vecino, Abogado Labora lis ta  y F iscalista

y G eren te  de A sesoría  Toledo. E stoy muy cerca  de t i para ayudarte  
en lo que puedas nece s ita r ta n to  tú , com o tu  em presa,

A s > e s > o r í a

en íhj tranquil ¡ciad
FISCAL, LABORAL, CONTABLE, LOPD
A U TÓ N O M O S  ■ PYM ES ■ EM PRENDEDO RES • PARTICULARES

L levam os m ás de 2 5  anas , ayudando a 
em presario s , au tónom os y em prendedores
a a h o r ra r  d ine ro  en s u s  im p u e s to s  y en sus  
c o s te s  soc ia les .

P ara  ello, s ie m p re  p a r tim o s  de una 
com unicación c o n s ta n te  íe -m aii, A seso ría  
Online, Skype o W hatsA p p }, tra b a ja n d o  con 
se ried ad , p ro fe s io na lid ad  y  ho ne s tida d ,

C on ello con se g u im o s  a p o r ta r  a n u e s tro s  
c lie n te s  ¡a tranqu ilidad  ne ce sa ria  p a ra  que 
puedan c e n tra rs e  en io que de verdad  
im p orta :
S u  em presa, su p ro yec to , su vida.

♦ »  i u s T i m e '
red íntemadon# de asesorías

A sesoría  Toledo es tá  -integrada 
en iusTime, red internacional de 
asesorías w ww .iustim e.com  con

ei objetivo de poder da r c o b e rtu ra  
a n u e s tro s  d ie n te s  en cualquier 

pun to  del te r r ito r io  español’, 
europeo y mundial.

ESTAMOS  
M U Y CERCA DE TI

C /V irg e n  del A m paro , 4 8  1o izda.
1 9 0 0 2  - Guadalajara 

Tel: 9 4 9 2 4 8 3 5 7  
©  6 2 6 4 5 1 8 3 9  

asesoria to ledo iS asesoria to ledo .com  
w w w .asesoriato ledo .com

ase so ria to le do  f  
@ AsesoriaToledo W  

@PedroLToledD 
p e d ro to led o ra m os  in 

E xpe rtos  en su  tranqu ilidad O

juc ¡a fuerza e he a q * ¡l
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Las autoridades tuvieron la oportunidad de visitar la fábrica. /  M.S.M.

Javier Rosell visita la 
empresa Witzenmann
Acompañado de su director general y el secretario 
general de CEOE-CEPYME Guadalajara
E. de G. /  Guadalajara

El d ire c to r g en era l de 
E m presas,
C o m p etit iv id ad  e 
In ternacionalización , 
Ja v ie r  R o se ll, v is itó  la 
fac to ría  que la  em presa 
W itzenm ann tiene en el 
P o lígono  del H enares 
de G u ad a la ja ra , donde 
destacó la fuerte co n tri
bución de esta em presa 
a la g en erac ió n  de em 
p leo  y ac tiv id ad  eco n ó 
m ica en esta provincia . 
En una v is ita  en la  que 
estuvo acom pañado por 
el d e legad o  de la  Ju n ta  
en G uadalajara, A lberto  
R o jo ; po r el d irec to r 
p ro v in c ia l de
E conom ía, E m presas y 
E m p leo , S an tiago
B aeza; y por el sec re ta 
rio  g en era l de CEO E - 
CEPYM E G u adala jara , 
Ja v ie r  A rr ió la , el d ire c 
to r g en era l de
E m presas,
C o m p etit iv id ad  e 
In ternacionalización  
puso  a d isp o s ic ió n  de 
W itzen m an n  las d ife 
ren tes lín eas de apoyo 
em p resa ria l que el 
G ob ierno  reg io n a l 
ofrece a las em presas de 
C ast illa -L a  M ancha a 
través del P lan
A d elan te . “ Q uerem os 
ap o yar a las em presas 
que gen eran  em pleo  y 
r iq u eza  en la  re g ió n ” , 
ha afirm ado Rosell, que 
ha destacado  que desde 
que el G ob ierno  del 
p res iden te  G arcía-Page 
puso  en m archa este 
p lan  son m ás de 2 .000

las em presas que se han 
beneficiado  de él.
T ras reco rdar que hasta 
la  fecha el P lan  
A d e lan te  ha ap o rtad o  
subvenciones p o r valo r 
de 33 ,5  m illo n es de 
euros y m ov ilizado  una 
in v ers ió n  aso c iad a  por 
parte  de las em presas de 
m ás de 180 m illones de 
eu ro s, Ja v ie r  R o se ll 
animó a las em presas de 
la  reg ió n  a aco gerse  a 
las d ife ren tes lín eas  de 
apoyo de este P lan , que 
fin ancia  desde la  in v e r
sión , a la in te rn ac io n a 
lizac ión , pasando por la 
co m erc ia liz ac ió n  o los 
p ro yecto s de in n o v a
ción, entre otros.
E l responsab le reg ional 
de E m presas,
C o m p etitiv id ad  e 
In ternacionalización  ha 
seña lado  que e l éx ito  
del P lan  A delan te  ra d i
ca en que “era un p lan  
esen c ia l po r la pérd id a 
de m úsculo em presaria l 
que ten ía  C ast illa -L a  
M ancha desde que co 
m enzó la  c r is is ” y que 
se agravó  po r las m ed i
das adoptadas por el an 
te r io r  G ob ierno  re g io 
nal. “C ast illa -L a
M ancha n eces itab a  un 
proceso  de reactivación  
eco n ó m ica y em p resa 
ria l como el que nos de
c id im os a p o n er en 
m archa” , afirm ó.

W itz e n m a n n
D u ran te  su v is ita  a 
G u ad a la ja ra , Ja v ie r

R o se ll tuvo  la  o cas ió n  
de co n o cer las  in s ta la 
c io n es de la  p la n ta  de 
W itzen m an n , aco m p a
ñado  po r su d ire c to r  
g en e ra l, R a fae l
M erinero . E sta co m p a
ñ ía  se im p lan tó  en 
G u ad a la ja ra  en el año 
2000 , desde do n de fa 
b rica y sum in istra so fis
tic ad as  so lu c io n es  de 
in g e n ie r ía  de a lta  c a l i 
dad dentro  del m ercado 
de lo s e lem en tos m e tá 
licos flex ib les.
La p la n ta  de 
G uadala jara  cuenta con 
un as in s ta la c io n e s  de 
m ás de 12 .000  m etro s 
cu ad rad o s , que a lb e r 
gan  una d iv isión  in d u s
tr ia l  y una de au to m o - 
c ió n , adem ás de zona 
de a lm acen a je . En e lla  
trab a jan  ac tu a lm en te  
280 personas.

El Gobierno 
regional anima a 
las empresas de la 
región a solicitar 
las ayudas del Plan 
Adelante, de las 
que ya se han 
beneficiado más 
de 2.000. Hasta la 
fecha se ha 
aportado 
subvenciones por 
valor de 33,5  
millones de euros

Virtway recoge el 
distintivo EIBT
En un acto que contó con la presencia del 
director general de Empresas
E. de G. /  Guadalajara

Un total de 282 empresas de 
la región se han beneficiado 
hasta la fecha de las ayudas 
para el fomento de la inno
vación otorgadas por el 
Gobierno regional en el 
marco del Plan Delante de 
Fortalecimiento 
Empresarial de Castilla-La 
Mancha. Así lo señaló el di
rector general de Empresas, 
Competitividad e
Internacionalización, J  avier 
Rosell, que precisó que estas 
ayudas superan ya los seis 
millones de euros y están 
permitiendo aumentar la in
versión en I+D+i de la re
gión.
Tras recordar que a través 
del conjunto del Plan 
Adelante son más de 2.000 
las empresas de la región 
que han obtenido unas sub
venciones que superan los 
33,5 millones de euros, 
Javier Rosell señaló que la 
línea de ayudas a la innova
ción de dicho Plan se com
plementan además con las 
destinadas al emprendi
miento innovador que el 
Gobierno regional pone a 
disposición de los Centros 
Europeos de Empresas e 
Innovación (CEEIs) y que, 
según adelantó, “saldrá nue
vamente en este año 2017” 
porque los CEEIs son “un 
elemento fundamental que 
nos permite dinamizar a las 
empresas que necesitan un 
espacio en el que trabajar”. 
Rosell hizo estas declaracio
nes durante su visita al 
CEEI de Guadalajara en la 
que, acompañado por el di
rector de este centro, Javier

Arrióla, entregó el distintivo 
de Empresa Innovadora 
con Base Tecnológica 
(EIBT) a V irtway’, dedica
da a la generación de mun
dos virtuales, que de este 
modo se ha convertido en la 
primera empresa de la pro
vincia en obtener esta 
marca, otorgada por 
ANCES (Asociación 
Nacional de CEEIs) y que 
cuenta con el respaldo del 
ministerio de Economía, 
Industria y Competitividad.
El director general de 
Empresas, Competitividad 
e Internacionalización feli
citó en nombre del 
Gobierno regional a esta 
empresa, con sede en el 
CEEI de Guadalajara y que 
cuenta actualmente con 15 
trabajadores, y ha puesto de 
manifiesto que el trabajo 
que desarrolla y  el reconoci
miento obtenido “Viene a 
refrendar el potencial de las 
empresas de Guadalajara, la 
utilidad de instrumentos de 
apoyo a la innovación y el 
emprendimiento como es el 
CEEI de Guadalajara, y  el 
trabajo que desde el 
Gobierno regional estamos 
haciendo para apoyar a las 
empresas innovadoras y a 
las empresas tradicionales 
que quieren innovar”. 
Asimismo, destacó el papel 
desarrollado por el CEEI de 
Guadalajara, del que dijo 
que “es un referente en 
Castilla-La Mancha en 
cuanto al apoyo al empren- ~ 
dimiento y la generación de 
nuevas empresas” y  auguró 
que, a partir de septiembre,

Momento de la entrega de la acreditación. /Marta Sanz

se abrirá “un periodo muy 
interesante con nuevos pa
quetes de medidas y nuevas 
órdenes para apoyar a los 
CEEIs y a las empresas de 
Castilla-La Mancha.
Por su parte, el director del 
CEEI, Javier Arrióla, se 
sumó a las felicitaciones a la 
empresa reconocida y des
tacó el papel del Centro de 
Guadalajara, “que actual- 
ménte aloja a 50 empresas, 
más otras 30 en incubación, 
lo que le convierte en un re
ferente provincial en mate
ria de emprendimiento”. 
Asimismo, destacó el “ma
ravilloso momento” por el 
que atraviesan muchas de 
las empresas radicadas en el 
CEEI “en materia de inno
vación, posicionamiento y 
nuevos desarrollos”.
Desde la empresa Virtway, 
Ignacio Dieste agradeció el 
reconocimiento “por años 
de intenso trabajo” y puso 
de manifiesto que lo que les 
ha hecho merecedores del 
sello entregado es que a día 
de hoy cuentan con una tec
nología única en el mercado 
en la creación de mundos 
virtuales, que permite a las 
personas conectarse desde 
cualquier parte del mundo y 
reunir hasta 500 usuarios de 
forma simultánea.
La marca EIBT con la que 
cuenta Virtway es un distin
tivo otorgado por ANCES 
(Asociación Nacional de 
CEEIs) a través de un 
Comité de Evaluación de 
proyectos, que es el encarga
do de analizar las solicitudes 
presentadas. Sirve como 
elemento diferendador a las 
entidades que lo obtienen y 
aporta garantías plenas para 
demostrar ante diferentes 
agentes inversores, institu
ciones concedentes de ayu
das o posibles partners su 
potencialidad como proyec
to innovador de primer 
nivel.
Para conseguir la marca, 
además de justificar la base 
tecnológica de la empresa, 
hay que tener un nivel de in
novación contrastado y di
ferencial y operar en secto
res de alta tecnología con 
una inversión en I+D+i su
perior a la media.
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Muchas de las compras, sobre todo de ropa y complementos, se realizan Online. /  Economía de Guadalajara

La generación ’xennial’ 
impulsa el ’ecommerce’
Son las personas con edades entre los 35 y 40 años, 
con un gasto mensual de casi 200 euros
E. deG./Guadalajara

La generación 'xennial', las 
personas con edades entre los 
35 y 40 años, impulsa el 'ecom- 
merce' con un gasto mensual 
de casi 200 euros y con una 
cesta media de 74 euros por 
compra, según se desprende 
de los datos ofrecidos por 
vente-privee, creadora de las 
ventas flash por Internet 
En concreto, esta nueva mi- 
crogeneración, situada a 
medio camino entre el des
contento de la generación X y 
el alegre optimismo de los 'mi- 
llennials', ha sido descrita 
como aquella que "contiene a 
las personas que vivieron una 
juventud analógica y una ma- 
dure2 digital".
De esta forma, pese a no ser 
nativos digitales tienen facili
dad para la tecnologíayhan te
nido que encontrar su trabajo 
en plena crisis, por lo que tie

nen gran capacidad de adap
tación.
Sin embargo, la generación 
que más invierte en Internet 
es la generación X, compren
dida entre los 41 y 55 años, 
quienes realizan un gasto 
medio mensual de 252 euros 
y en cada compra invierten 78 
euros de media. Le sigue muy 
de cerca los 'babyboomers1, 
compradores éntrelos 56 y los 
70 años, que tienen un gasto 
mensual de236 euros y  que en 
cada compra invierten 76 
euros.
Por su parte, la Y  o 'millen- 
nials1, con edades comprendi
das entre los 20 y  los 34 años, 
y  la generación Z, nacidos a fi
nales de los años 90, quienes 
invierten 147 euros y 95 euros 
al mes, y  realizan un gasto de 
69 euros y  56 euros por com
pra, respectivamente.

Según los datos de vente-pri
vee, al hablar de la frecuencia 
de compra, pese a que se rea
lizan 2,6 compras al mes de 
media, existen diferencias 
según la generación. En con
creto, la generación X  es la 
que realiza adquisiciones 'on- 
line' con más frecuencia, 
hasta las 3,3 veces al mes, o lo 
que es lo mismo, 40 veces al 
año.
En segunda posición se en
cuentran los 'babyboomers', 
que compran 3,1 veces al 
mes, 37 veces al año, y los 
'xennials' completan el 
podio, adquiriendo 2,6 veces 
al mes, 31 al año. Por último, 
los 'millennials' realizan 2,1 
compras mensuales, 25 
compras al año, mientras que 
la generación Z realiza 1,7 
compras al mes -20 compras 
anuales.

Patronal y sindicatos suscriben 
un Acuerdo de Diálogo Social
Para impulsar la negociación colectiva en 
Castilla-La Mancha
E. d e  G ./  Guadalajara

La Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla- 
La Mancha y las centrales 
sindicales CCOO y UGT 
suscribieron, en Toledo, un 
Acuerdo de Diálogo Social 
para impulsar la negocia
ción colectiva en Castilla-La 
Mancha, con el que se pre
tende dar estabilidad social 
y económica en el marco 
del diálogo social y dotar a 
la negociación colectiva de 
un sistema que sea ágil, efi
caz y adaptado a las necesi
dades actuales que tiene 
Castilla-La Mancha.
El Presidente de CECAM, 
Ángel Nicolás, que ha fir
mado el Acuerdo junto a los 
secretarios regionales de 
CCOO y UGT, Francisco 
de la Rosa y Carlos Pedrosa, 
respectivamente, ha seña
lado que “es un acuerdo

muy importante que va a 
determinarlas distintas ne
gociaciones que se van a 
producir en cada sector y en 
cada provincia en las distin
tas mesas de negociación”. 
Y  añadía que “la firma de 
este convenio demuestra 
que el acuerdo es fácil si se 
quiere y que es posible”.
En este sentido, el 
Presidente de CECAM 
apuntaba que “estamos 
dando una imagen de serie
dad porque estamos acor
dando para favorecer a las 
empresas y a los trabajado
res y al desarrollo de 
Castilla-La Mancha”. 
Además, el Presidente de la 
Confederación ha recorda
do que es la primera vez que 
Castilla-La Mancha llega a 
un acuerdo antes de que se 
llegue a nivel nacional.

"Es un acuerdo 
muy importante 
que va a determi
nar las distintas 
negociaciones 
que se van a pro
ducir en cada sec
tor y en cada pro
vincia en las 
distintas mesas de 
negociación".

*VIAI

El Los agentes sociales tras la firma del acuerdo. /  Economía de Guadalajara

P ruébese un A u d i 
y  lléveselo .
Ahora puede tener el Audi que espera, 
sin esperar más. Elija su Audi y  podrá 
llevárselo puesto y con las mejores 
condiciones, www.audi.es

Motorsan
Polígono Mapire - Euclides, 13 
28806 Alcalá de Henares 
Tel. 91 877 08 35

Pol. Balconcillo, P - l  y P-2, s/n 
19004 Guadalajara 
Tel. 949 20 80 80
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La representación del CEEI de Guadalajara en París. /  Economía de Guadalajara

a en el

Este encuentro ha servido para consolidarlos como 
motores del ecosistema de la innovación
E. de G ./Guadalajara

El Centro Europeo de de la red europea de CEEIs, El CEEI alcarreño estuvo 
Empresas e Innovación más conocida como EBN, representado por María 
(CEEI de Guadalajara), par- que tuvo lugar en París del 5 Engonga, técnico en pro- 
ticipó en el Congreso anual al 7 de julio. yectos europeos, la cual es

tuvo participando en las po
nencias que se desarrollaron 
a lo largo de estos días, y que 
versaron sobre innovación, 
nuevas técnicas de hacer red 
internacional o la importan
cia de las nuevas políticas de 
la UE para conseguir rom
per las fronteras locales a 
través de la innovación. 
Además de las sesiones 
multitudinarias, hubo tam
bién reuniones grupales di
vididas en los diferentes 
proyectos en los que se está 
trabajando desde la Red de 
Incubadoras Europea.
El networldng, donde parti
cipó la representante alca- 
rreña también fue impor
tante a la hora de establecer 
nuevas redes de contactos, 
así como afianzar y consoli
dar las que ya se tienen, para 
crecer o crear nuevas líneas 
de colaboración para parti
cipar en los diferentes pro
yectos europeos existentes 
dentro del marco del actual 
periodo “Horizonte 2020”. 
Tres días de intenso trabajo 
y numerosos contactos para 
atraer nuevos proyectos y 
nuevas inversiones europe
as a la provincia de

Guadalajara.
La técnico del CEEI alca
rreño estuvo acompañada 
por Ignacio Dieste, respon
sable de la empresa Virtway, 
quien aprovechó el 
Congreso para dar a cono
cer su proyecto de recrea
ciones virtuales, en tiempo 
real, de eventos.
La Fundación CEEI de 
Guadalajara cuenta en el pa
tronato con la Diputación 
Provincial de Guadalajara, 
CEOE-CEPYME 
Guadalajara, el
Ayuntamiento de
Guadalajara, así como de la 
Asociación provincial de 
empresarios de nuevas tec
nologías (APETT) y la cola
boración de la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha.

' Del mismo modo, el CEEI 
alcarreño forma parte del 
fomento del emprendi
miento innovador de 
Castilla-La Mancha, que 
cuenta con el apoyo del 
Gobierno regional y los 
Fondos Europeos de 
Desarrollo Regional.
Para más información 
wwwceeiguadalajara.es

Firmado el 
convenio 
colectivo de las 
gasolineras
E. de G./Guadalajara

Los trabajadores délas estacio
nes de servicio obtendrán una 
subida salarial del l,6%paraeste 
año y del 1 % paca 2018, gradas 
al convenio colectivo estatal de 
estadones de servido 2016- 
2018, firmado por sindicatos y 
patronales tras 19 meses de ne
gociador!
El convenio también recoge un 
aumento dd salario del 1,6% 
para2016concarácterretroacti- 
vo desde d  mes de octubre y se 
recupera la cláusula de revisión 
salañalparalos dos últimos años 
devigendaddconvenio,conijn 
tope dd2% silainfladón supera 
dincremento pactada 
Asimismo, CCOO Industria y 
UGT FICA acordaron junto 
con las patronales dd sector 
Avecar, Ceees y Ages profundi
zar en los protocolos de seguri-, 
dad de los puntos de venta desa
tendidos y mejorarlos derechos 
sindicales.

_ _

¿I

Desde el 15 de enero, es obligatorio el uso de factura electrónica con todas las Administraciones 
Públicas: ministerios, comunidades autónomas, diputaciones y ayuntamientos.

éeii& ô.tg

Q
Tranquilo... Tucana Gestión las genera automáticamente.
Funciona con “Factura-e 3.2”, formato reconocido por todas las 
administraciones públicas de España.

Para nuevas adquisiciones, viene ya ímpiementado en las nuevas 
versiones de Tucana Plus y Tucana Élite, y para ios que ya lo tenéis, 
ia actualización es gratuita.

¿A qué esperas para hacerte con Tucana?

"{AHORRA TIEMPO, AHORRA DINERO}
i  www.tu(ano9estion.(om

El programa de facturación más fácil de usar
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La prevención, 
el mejor tratamiento

La doctora Macarena Heranz, es especialista en ortodoncia y Odontopediatría, que 
abrió su clínica en Guadalajara en octubre de 2016, convirtiéndose en una de las 
pocas especialistas en odontopediatría de la ciudad

La clínica está decorada para una espera más agradable a los pequeños. /  E. de G.

Marta Sanz/Guadalajara 
Puede resultar un tópico, pero al 
final, es verdad, no hay mejor trata
miento que la prevención y  sobre 
todo si pensamos en algo que nos 
tiene que acompañar toda la vida, 
como Son nuestros dientes.
Y  esta es la máxima de la doctora 
Macarena Heran2, especialista en 
ortodoncia y  Odontopediatría, que 
abrió su clínica en Guadalajara en 
octubre de 2016, convirtiéndose en 
una de las pocas especialistas en 
odontopediatría de la ciudad 
Tras los cinco años de odontología, 
esta alcarreña vio, durante sus años 
de estudio que no solo hay que re
solver el problema cuando éste ya 
está, en este caso una caries, sino 
que hay que atajar el daño desde el 
principio con la prevención, por lo 
que decidió especializarse, durante 
tres años más, en odontopediatría, 
realizando después un postgrado 
de otros tres años en ortodoncia en 
cualquier edad, cerrando así el ciclo 
de pacientes a los que puede aten
der. Por lo que Macarena no duda 
cuando dice que la clínica está en
focada a la prevención, ‘ ‘coger a los 
niños menores de tres años y ver el 
riesgo de caries tienen y  enseñarles 
a cuidar sus dientes, tanto los tem
porales como los permanentes”, a 
lo que añade “y  por suerte, cada vez 
hay más padres que apuestan por la 
prevención y  vienen muchos niños 
sanos”.
Esto se hace viendo su estructura 
dental, la dieta y  realizando un estu

dio de su saliva, así “enseñamos a 
los padres a cepillarles los dientes y 
ver si es necesario cambiar algún 
tipo de hábito alimenticio o higié
nico”, a lo que la doctora afirma 
“queremos hacer prevención 
desde pequeños para que les duren 
todos los dientes de adultos”. Y  es 
que, hasta los ocho años, aproxima
damente, tienen que ser los padres 
los que cepillen y  controlen la salud 
bucodental de sus hijos, algo, so
bretodo el cepillarse bien, que no 
resulta tan sencilla 
Es decir, que los dientes tempo
rales tengan salud para que los per
manentes tengan salud siempre. 
Porque como dice la responsable 
de esta clínica dental “si los dientes 
de leche vienen con caries, es más

probable que este problema conti
núe con los permanentes”. Porque 
hay muchos años en los que la boca 
conviven dientes temporales con 
los permanentes, con el consi
guiente riesgo de contagia 
Un trabajo complicado por el tra
dición miedo a los “dentistas” que 
suele haber en la sociedad, pero que 
Macarena le da otra visión y  ve gra
tificante el trabajar con niños, sobre 
todo cuando estos antes de irse “te 
dan un abrazo y  se van contentos”. 
Porque si, desde pequeños se les 
acostumbra a ir al dentista, según 
vayan creciendo lo verán algo natu
ral, Porque como reconoce Heranz 
‘lo s primeros que deben tocar la 
boca deben ser los papás, y  que los 
niños vean que no pasa nada por

tocar los dientes, labios, incluso, las 
encías”.
Pacientes que empiezan a ir a la clí
nica desde prácticamente recién 
nacidos y sin límite de edad, aunque 
“a m í me interesan que vengan 
desde pequeños, pues hay más po
sibilidades que tengan todo sano y, 
así, mantener esa dentadura sana 
con una prevención primaria”. 
Aunque para la prevención, nunca 
es tarde y siempre se puede reedu
car al paciente. A lo que añade “no 
hay que esperar a que duela, pues 
esto significa que el daño ya está 
hecho”.
La salud bucodental parece la gran 
olvidada hasta que no háy un daño 
visible, desde esta clínica recomien
dan empezar con los cuidados 
antes de los tres años. Y  es que esta 
doctora explica cómo hay que em
pezar a cepillar a los niños incluso 
antes de que nazca el primer diente, 
pues éstos se alimentan por medio 
de la lactancia, ya sea natural o arti
ficial y toda la leche contiene lacto
sa y  uno de sus componentes ter
mina convirtiéndose en sacarosa, o 
lo que es lo mismo, azúcar, por lo 
que los restos que se quedan pue
den afectar al primer diente con la 
desmineralizadón, siendo esta el 
primer paso de la caries. Por lo que 
desde la clínica Macarena Heranz 
se recomienda que, después de 
cada toma, “limpiar correctamente 
la boca del bebé”, de esta manera, 
con una gasa húmeda separando el 
labio, levantando las mejillas y sua

vemente, pasar la gasa por todo el 
borde de las encías o, incluso, beber 
agua. Con esto “evitaremos que los 
restos se queden pegados y  acos
tumbraremos al bebé a que se le 
puede tocar la boca sin que pase 
nada, para según va creciendo ir 
añadiendo el cepillado, la pasta y el 
flúor”, explica.
Y  es que, como comenta esta espe
cialista en ortopedriatría, la caries se 
contagia, normalmente en el entor
no familiar por gestos tan norma
les y cotidianos como soplar la co
mida, chupar el chupete del niño 
que se ha caído al suelo e incluso, 
dar un beso, pues ésta enfermedad 
bacteriana se contagiaría de una 
persona a otra, por lo que 
Macarena Heranz recomienda 
que, incluso, las mujeres embaraza
das o aquellas que están buscando 
un bebé, acudan a la clínica a una re
visión y  ver su riesgo de caries y 
cómo puede afectar, en un futuro, 
asuvástaga
Por el contrario, el hecho de que los 
dientes de leche salgan de una ma
nera u otra no tiene que afectar a la 
necesidad futura de una ortodon
cia, todo dependerá del espacio que 
haya en la boca para cuando naz
can los dientes permanentes. Y  esta 
doctora, antes de recomendar el 
uso de brackets, analiza el tipo de 
mordida para ver si, con un cambio 
de hábitos o moldeando el creci
miento, se puede solucionar el pro
blema.
Por este motivo, desde esta clínica, 
recomiendan una visita antes de los 
seis años y  ver cómo se va a desa
rrollar el crecimiento de los dientes 
y ver si hay que actuar antes para 
evitar el uso de brackets. Y  así, en 
cualquier tratamiento, con la pre
vención, éste suele ser más corto y 
menos costoso. Pues como reco
noce la doctora “la prevención es 
barata”.
Una clínica que trabaja con cita pre
via, la cual se puede pedir en el 949- 
69-00-96, estando abiertos, de 
lunes a jueves de 10:30 a 14:00 y  de 
16:00 a 20:30 horas y los viernes 
por la mañana.

RODRIGO
A B O G A D O S

GUADALAJARA - M ADRID  - TOLEDO

más de¿7C/anos 
dedicados al asesoramiento y defensa

¿Tienes dudas? Pide una segunda opinión

www. rod rigoa bogados.

societario y mercantil • laboral •fiscal* penal • civil • administrativo* urbanismo* nuevas tecnologías
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empresa
El Gobierno eliminará o 
modificará umbrales fiscales
Y  de ingresos que impiden aumentar el tamaño empresarial. 
Afirma que España podría tener un PIB entre un 3,5% y un 
7,5% superior al actual con empresas más grandes
E. de G./Guadalajara

El ministerio de Economía ha ela
borado un Informe sobre creci
miento empresarial' en el que 
apuesta por eliminar o modificar 
aquellos umbrales por número de 
trabajadores o facturación que ope
ran actualmente en la legislación es
pañola y que dificultan que las em
presas aumenten su (amaño, ya que 
seguir riendo pymes tiene ventajas 
fiscales y de otro tipo.
En dicho informe se indica que, en 
España, el tamaño medio de las em
presas es menor que en los princi
pales países de la UE y el tejido em
presarial está sesgado en favor de las 
microempresas, que además apor
tan mucho menos valor añadido. 
Estas empresas resultan ser tam

bién las principales empleadoras de 
la economía española, ya que ocu
pan a cuatro de cada die2 trabajado
res, y las pymes en su conjunto, a tres 
de cada cuatro. Según d  Gobierno, 
la reducida dimensión empresarial 
crea dificultades para acometer pro
yectos de intemadonalizadón o de 
I+D y estas empresas contribuyen 
menos a la mejora de la productivi
dad. En coherencia con ello, los sa
larios que ofrecen también son me-

lente a la de la media de la UE, d  PIB 
podría aumentar cerca de un 3,5% 
y  si fuera equivalente a la británica, 
sería un 7,5% superior. En el caso- 
de ser como en Alemania, dPIB es
pañol podría ser casi un 6% supe-
nor

ñores
Por tanto, asegura que el mayor ta
maño empresarial mejora la pro
ductividad y el crecimiento poten
cial de la economía De acuerdo con 
una simuladón realizada por d  pro
pio ministerio, si la estructura em
presarial en España fuera equiva- propordonada

Tettalar, la marca de 
alojamientos turísticos
deABS

De esta manera y para eliminar este 
"efecto escalón" que ha identifica
do d  Gobierno, Guindos planteará 
diferentes alternativas, y una de ellas 
es eliminar los umbrales por núme
ro de trabajadores (actualmente se 
diferencia entre 10,50 y 250 emple
ados) o por cifra de facturación (los 
más repetidos en la legisladón ac
tual son 10,6 y  2 millones de euros) 
cuando la reguladón dependiente 
del tamaño no resulte necesaria o

A m er ic a n  B u ild in g  S ys tem  
(A B S), em p resa  u b ic ad a  en 
e l P o lígo n o  de M ira lcam p o  
de A z u q u eca  de H e n a re s , 
l le v a  24 añ o s fa b r ic a n d o  
casas m o d u la res  „de m ad era  
y, d o n d e  T e tr a la r , es su  
m a rca  p a ra  lo s  a lo ja m ie n 
to s tu r ís t ic o s  y p o r la  cu a l 
se co n o ce  a e s ta  em p re sa  
a lc a rreñ a  en e l m undo de os 
a lo jam ien to s tu r ís tico s . 
M uchas son las casas y b u n 
ga lo w s que, a lo  la rg o  de un 
año  sa len  de suS ta lle r e s  y 
de su  fá b r ic a , y n u m ero so s 
lo s cam p in g  de la  g eo g ra f ía  
n a c io n a l e in te rn a c io n a l 
que  c u en tan  con  e d if ic io s  
suyos. ,

A c t iv id a d

E n es to s  p r im e ro s  se is  
m eses  de 20 1 7  v a r ia s  h an  
s id o  la s  c ab añ a s  y  b u n g a 
lo w s qu e  A B S  ha in s ta la d o  
en v a r io s  cam p in gs , a s í nos 
po dem os en co n tra r  con  los 
B u n ga lo w s T onga p e rso n a 
liz a d o s  co n  h a b itá c u lo  
SPA , la  c ab a ñ a  B in c a , que 
es la  c a b añ a  m o d u la r  de 
T e tr a la r , co n  dos e s ta n c ia s  
y  la  n u ev a  v e r s ió n  de lo s 
B u n ga lo w s T o n ga co n  p o r 
che bajo .
S in  o lv id a r s e  de lo s  
B u n g a lo w s  e sp e c ia le s  
ad ap tad o s a la  p a rce la  y que 
se p u ed en  c o n s t ru ir  ta n to  
p ara  estu d io  com o aq u e llo s 
d estin ad o s a fam ilias .
A B S o frece  una g ran  v e rsa 
tilid ad  en casas de m adera .

El banco que eligen las empresas
Cada empresa tiene diferentes motivaciones a la 
hora de elegir su banco: la cobertura internacional, 
las transacciones on-line, el asesoramiento 
financiero... En CaixaBank trabajamos para ser 
capaces de dar respuesta a todas ellas con la 
máxima eficacia. ■

www.CaixaBank.es/empresas

iK  CaixaBank
Empresas

............. JftímVÍ
Según FRS Inm ark, Estudio del comportamiento financiero de las empresas, 2015.
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empresa

E. de G. / G u ad a la ja ra

E l pasado mes de junio, 
M azuelas abría una 
nueva tienda en el 
Centro C om ercial 
Parque Corredor, ub ica
do en T orrejón de 
Ardoz. Una in tensa m a
ñana en la que recibieron 
en su nuevo local a m ul
titud de am igos, vecinos 
y en tusiastas de la  be lle 
za en general y donde ya 
se puede encontrar, 
com o es hab itual, m iles 
de referencias de los m e
jores productos de belle
za al m ejor precio  con el 
asesoram iento  y la aten
ción de sus p ro fesion a
les.
D urante todo el fin de 
sem ana o frecieron  m u l
titud  de activ idades con 
el objetivo de hacer que 
los más pequeños p asa
ran  un buen rato. 
¡Aunque los m ayores 
también se animaron!
La cola que hab ía en la 
tienda se veía de lejos. 
¿Q ué estábam os hacien-

Mazuelas abre una nueva 
tienda en el Parque Corredor
Cuenta con otro establecimiento en Guadalajara. Durante todo el fin de semana de su 
apertura se realizaron actividades para todos los clientes, con especial atención a los más 
pequeños con globos y pinta caras

do en M azuelas?, en 
efecto , se trataba de un 
pintacaras.
Pero no quedó todo ahí, 
ambos días del fin de se
m ana todo el que quisie
ra pudo pasarse por el 
pho toca ll, situado  en el 
punto  de in fo rm ación  
del centro  com ercial, 
para hacerse una foto 
con sus elementos carac
terísticos y  en trar en el 
sorteo  de m uchos re g a 
los.
D urante el fin de sem a
na, sus asesoras no para

ron de rec ib ir consu ltas 
n i de recom endar, por 
supuesto , la  m ejo r op
ción para sus clientes.

A lc a ld e
Pasados unos d ías de la 
inaugurac ión , e l a lcalde 
de T orre jón , Ignacio  
V ázquez , v is itó  este 
nuevo espacio  dedicado 
a la  belleza. U na em pre
sa que sigue creciendo  
para estar cada día más y 
más cerca de sus clientes: 
M adrid , V alencia , 
B u rgo s...

!Ss

¿eMevuy.es
O  902 361362 o  o

Y llega a quien realmente te interesa.
* Distribución gratuita y mensual
- 6.000 Envíos de la edición en papel
* 25.000 Envíos de la edición digital
* Dirigido a empresarios de Guadalajara

v£y ¿e$¿e.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía de Guadalajara. #114, 1/7/2017.



entrevista

ÁNGEL NICOLÁS: Presidente de CECAM

Cuatro años para un mandato 
continuista y reivindicativo
Lo que esperamos de nuestros representantes políticos es que centren sus esfuerzos en 
llevar a cabo una política económica que favorezca la competitividad empresarial. 
Queremos que nos permitan hacer nuestro trabajo, que es crear empresas y crear empleo

Nicolás durante la asamblea electoral de CECAM./M arta Sanz

E. de G. /  Guadalajara

Angel Nicolás es presiden
te de la Confederación 
Regional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha 
desde 2009 y recientemente 
era reelegido por aclama
ción para dirigir el destino 
empresarial de la región por 
otros cuatro años más.

Pregunta: ¿Qué supone 
esta reelección? 
Respuesta: En primer 
lugar, tengo que decir que 
para m i supone un orgullo 
tremendo que los empresa
rios de Castilla-La Mancha 
sigan confiando en mí, des
pués de ocho años al frente 
de la Organización. Y  sobre 
todo, es una gran responsa
bilidad, que ejerceré una vez 
más encantado, para seguir 
defendiendo los intereses 
de los empresarios de esta 
tierra.
P: ¿Qué líneas de actua
ción tiene CECAM para 
estos próximos cuatro 
años?
R: En los próximos cuatro 
años, la actuación de la 
Confederación vendrá mar
cada por una línea continuis
ta en los proyectos y trabajos 
desarrollados, manteniendo

siempre la vocación de ser
vicio hacia los empresarios 
de Castilla-La Mancha.
A l mismo tiempo, seremos 
también reivindicativos, por 
supuesto, cada vez que sea 
necesario, como lo hemos 
hecho siempre, para trasla
dar las demandas y las nece
sidades de los empresarios. 
P: ¿Cómo ve el sector em
presarial regional?
R: Podemos estar muy or
gullosos de nuestro tejido 
empresarial Las pymes y au
tónomos de Castilla-La 
Mancha son la fuerza moto
ra que ha tirado de nuestra 
economía, incluso en sus pe
ores años. Contamos en 
nuestra región con grandes 
ejemplos de pequeñas y  me
dianas empresas y autóno
mos que, a pesar de las difi
cultades, dan grandes mues
tras todos los días de supera
ción. Innovando en sus pro
cesos productivos, alcan
zando cifras record en ex
portaciones, mejorando en 
definitiva cada día. Y  dando 
ejemplo al resto de la socie
dad castellano manchega.
Y  es importante que apoye
mos ese esfuerzo tan gran
de que vienen haciendo.

Por eso desde CECAM re
clamamos que hay que 
crear y mantener un con
texto favorable para el desa
rrollo de la actividad empre
sarial, que permita la mejo
ra de nuestra economía.
Es necesario en este senti
do acometer medidas de 
apoyo en áreas como la for
mación, la financiación o la 
internacionalización. 
Insistiendo en la producti
vidad, la consolidación fis
cal, el marco laboral o la re
forma de los procedimien
tos administrativos, entre 
otras muchas cuestiones. 
Porque estoy convencido 
de que solamente apoyando 
a nuestras pymes, podre
mos garantizar nuestro cre
cimiento y la mejora de 
nuestra economía.
P: ¿Con qué problemas 
se encuentra la empresa 
de Castilla-La Mancha? 
R: Principalmente con 
cuestiones que tienen que 
ver con el desarrollo nor
mal de su actividad. Como 
acabo de decir, las pymes 
necesitan un entorno que 
les perm ita funcionar ade
cuadamente, sin burocra
cias excesivas y  trabas admi

nistrativas, por ejemplo, que 
dificulten su trabajo. Las 
empresas solo necesitamos 
que nos dejen trabajar. Con 
eso es suficiente.
Por otro lado, es fundamen
tal que desde las 
Administraciones Públicas 
se reconozca ese papel im
prescindible que las pymes 
desempeñan en el creci
miento económico y la ge
neración de empleo, para 
que de esta forma puedan 
recibir el apoyo que real
mente necesitan.
P: ¿Qué perspectivas de 
futuro hay?
R: Las previsiones apunta
ban a cierta desaceleración 
económica para este año. 
Sin embargo, esas previsio
nes no se están cumpliendo 
y estamos creciendo por en
cima de estas expectativas, a 
un ritmo de .un 3% a nivel 
de PIB en el conjunto del 
país, lo que sin duda es algo 
muy positivo.
Lo que debemos hacer 
ahora es aprovechar este es
fuerzo realizado, aprove
char la tendencia positiva de 
la que venimos, para impul
sar aún más nuestra econo
mía y fortalecer nuestras 
empresas.
Por eso, los empresarios in
sistimos en que es necesario 
que se mantengan las con
diciones para que las em
presas puedan crear em
pleo. Porque lo que quere
mos los empresarios es 
crear empleo.
En este sentido, es impor
tante que se mantenga un 
entorno de estabilidad in
ternacional, ya que se trata 
de un elemento que dotará 
de certidumbre a la econo
mía. Las empresas requie
ren un entorno de certi
dumbre, de estabilidad po
lítica y social, y  un marco 
normativo claro y sencillo, 
para poder asumir el riesgo 
inherente a toda inversión o

decisión empresarial.
P: ¿Qué supone para los 
empresarios regionales 
que CLM no tenga pre
supuestos?
R: Los empresarios no po
demos comprender que 
nuestros representantes 
políticos no se pongan de 
acuerdo en este tema. Es su 
responsabilidad llegar a 
acuerdos y así se lo exigi
mos el resto de la sociedad. 
Es cierto que no son los 
Presupuestos que los em
presarios hubiéramos ela
borado y que son muchas 
las mejoras que se pueden 
hacer. De hecho, desde 
CECAM trasladamos di
versas propuestas de mejo
ra al documento planteado 
por el Gobierno, en benefi
cio de las empresas de la re
gión.
Pero no es menos cierto 
que en este momento, con 
las perspectivas de creci
miento que tenemos, la no 
aprobación de las cuentas 
regionales, e incluso la posi
bilidad de celebración de 
elecciones, como nos ha 
trasladado recientemente el 
Presidente, supone abrir un 
nuevo tiempo de paraliza
ción e incertidumbre.
Por tanto, exigimos a nues
tros dirigentes la responsa
bilidad propia del cargo que 
ejercen. A  ellos, tanto a 
unos como a otros, les co
rresponde ponerse de 
acuerdo, como en muchas 
ocasiones nos ponemos de 
acuerdo las Organizaciones 
empresariales y los sindica
tos, para sacar adelante 
acuerdos en los que, aunque 
tenemos nuestras diferen
cias, primamos nuestro 
compromiso con el benefi
cio de la sociedad en su con
junto.
P: ¿Qué piden los empre
sarios a los políticos?
R: Lo que esperamos de 
nuestros representantes

políticos es que centren sus 
esfuerzos en llevar a cabo 
una política económica que 
favorezca la competitividad 
empresarial. Es decir, polí
ticas que promuevan una 
fiscalidad favorable, que 
mejoren el entorno regula- 
torio, que faciliten la crea
ción de empleo, apoyando 
a las pequeñas y medianas 
empresas y autónomos, que 
reduzcan los costes empre
sariales, entre otras muchas 
medidas.
Pero sobre todo, lo que que
remos es que nos permitan 
hacer nuestro trabajo. Que 
no es otro que crear empre
sas y crear empleo.
P: ¿Qué soluciones pro
ponen los empresarios? 
R: El año pasado CECAM 

. celebró su Séptimo 
Congreso Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha en Toledo, bajo la 
Presidencia de Honor de Su 
Majestad el Rey Don Felipe 
VI. En este Congreso, que 
CECAM celebra cada cier
to tiempo, participaron más 
de 500 empresarios de toda 
Castilla-La Mancha para 
analizar el desarrollo eco
nómico de nuestra región, y 
ser plataforma de difusión 
de nuevas propuestas em
presariales.
En el marco de este sépti
mo Congreso, presentamos 
el 'P lan Estratégico de las 
Pymes de Castilla-La 
Mancha 2016-2020', que es 
una hoja de ruta con la que 
marcar el camino a seguir 
en los próximos años en 
nuestra región, nacida de las 
propuestas de los propios 
empresarios.
Este Plan se articula en base 
a seis grandes líneas estraté
gicas que consideramos 
fundamental que se llevan a 
cabo: Dimensión empresa
rial; entorno normativo; 
mejora de la financiación; 
capital humano, mercados 
internacionales e innova
ción y  empresa digital. 
Desde CECAM hicimos 
llegar este documento al 
Gobierno regional con el 
objetivo de que las medidas 
contempladas en él fueran 
tenidas en cuenta, y  segui
mos trabajando día a día, 
con el apoyo siempre de 
nuestras Organizaciones 
empresariales provinciales 
y sectoriales, para que se lle
ven a efecto, en beneficio de 
las pequeñas y medianas 
empresas y autónomos de 
nuestra región.
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La Confederación
Regional de Castilla-La 
Mancha (CECAM), ha 
puesto en marcha el pro
grama de movilidad euro
pea para la mejora de las 
competencias profesiona
les en CLM, aprobado por 
la consejería de Educación, 
Cultura y Deportes y que se 
basa en la concesión de 
ayudas a las entidades que 
participen en la ejecución 
de las actuaciones co-ñnan- 
ciadas por el FSE y la admi
nistración de la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha, enmarcadas 
dentro del POEJ de garan
tía juvenil.
Este programa está dirigi
do a jóvenes menores de 30 
años que cumplan con el 
colectivo de garantía juve
nil, a los cuáles, un total de 
50, se les ofrece la realiza
ción de prácticas no labora
les en empresas ubicadas 
en Bélgica, Irlanda y reino 
Unido, durante el primer 
trimestre del 2018.

CECAM lanza un programa 
de movilidad europea
Dirigido a jóvenes menores de 30 años inscritos en el programa de garantía juvenil, 
ofrece tres meses de prácticas no laborales en empresas ubicadas en Bélgica,
Irlanda y Reino Unido

Esta iniciativa ofrece a los 
jóvenes, una oportunidad 
única de adquirir experien
cia profesional adaptada a 
su perfil curricular, al 
mismo tiempo que desa
rrollan sus competencias 
profesionales.
Las empresas en las que los 
jóvenes castellano-man- 
chegos realizarán sus prác
ticas son de sectores tan va
riados como la abogacía, 
comercio internacional, in
geniería, medio ambiente, 
centros de educación y for
mación, así como ONGs,

centros de arte, fotografía o 
laboratorios, entre otras es
pecialidades empresariales. 
En estos momentos, el 
programa de movilidad eu
ropea de CECAM, se en
cuentra en la fase de capta
ción y selección de los 50 
jóvenes participantes, 
aquellos que estén interesa
dos pueden hacer llegar su 
currículo a movilidadce- 
cam@europainnovacion.e 
u o solicitar más inform a
ción en los teléfonos 967- 
70-06-63/925-28-50- 
15/665-92-57-82.

Félix Peinado, secretario general de CECAM, fue el encargado de presentar el programa./ E. de G.

Sabadell
Una cuenta pensada para que autónomos, comercios, despachos 
profesionales y pequeñas empresas se hagan grandes.

I

1/6
Este n mero es indicativo del riesgo 

del producto, siendo 1/6 indicativo de 
menor riesgo y 6/6 de mayor r'

Soluciones siempre a tu medida de la mano del banco de las mejores 
empresas, y de las que lo serán.

Banco de Sabadell, S A  se  encuentra adherido al 
Fondo Espa ol de Garanta de Dep sitos de 
Entidades de Cr dito. La cantidad m xima 

garantizada actualmente por el mencionado fondo 
es de 100.000 euros por depositante.

TP¥

-comisiones de administrad n 
y mantenimiento,!

Con oondídlones preferentes.

Hasta 
30 mes
bonificad n del 1% en la emisi n de n minas y 
seguros Sociales.2

a s

* S .2 </>0)2 S
I  ¡jj

¡ l a
g o ÍS

S § Io  o  >2

Gratis

Servicio Kelvírs Retail, 
informad nsobree! 
comportamiento de su negocio,t

Llámanos al , Identifícate como miembro de tu colectivo, organicemos una reunión y empecemos a trabajar.
Estas condiciones se mantendr n mientras se cumplan los requisitos establecidos en el contrato:
Y ^ r i n í i r ' P° r U"  'lnporte m n,m0 de 10-000 euros (se excluyen los ingresos procedentes de cuentas abiertas en el grupo Banco Sabadell a nombre del mismo titular)

r te n te qbil'idídSO ^ T A r UmPl'm'ent0 mensual: 81 al tercer mes no se cumplen estas “ "P io n e s , autom ticamente la Cuenta Expansl n Negocios Plus PRO pasar a ser una Cuenta Profesional.

2. Si domicilias conjuntamente la emisi n de n minas y seguros sociales te bonificamos todos los meses el 1%, con un m ximo de 30 /mes
3. Contar s  con un servicio peri dico de informad n actualizada sobre el comportamiento de tu comercio, tus clientes y tu sector, para ayudarte en la toma de decisiones
bancosabadell.com
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Presentado el 
XIX concurso de 
albañilería
Tendrá lugar el sábado 9 de septiembre 
en la Concordia con la construcción 
del proyecto “Pieza a pieza”

E deG./Guadalajara

El Concurso Provincial de Albañilería 
de Guadalajara llegará el sábado 9 de 
septiembre a su XIX edición con la 
construcción ddproyecto denomina- 
do‘tRezaapieza”,unaakgorkalavuel- 
taakniñezyalos juegos de construc- 
dones de todalavida. Así lo manifesta
ron los oiganizadores 
Un concurso organizado por la 
Asociadón Provincial de Empresarios 
delaConstrucdón (APEC),kddega- 
dón en Guadalajara dd Colegjo Oficial 
de Arquitectos de Castflla-LaMandiay 
d  C o lijo  Oficial de Aparejadores, 
Arquitectos Técnicos e Ingenieros de 
Edificadón de Guadalajara. 
Losencatgadosdemostrartodaskses- 
pedficadones, no ya solo del concurso, 
sino ddprqyecto areaüzat; fiieron Félix
Cuadrado, vicepresidente de la Junta 
Directiva de APEC, José Antonio 
Herce, presidente de la ddegadón en

de Castilla La Mancha y Adrián 
Oliveros, miembro de lajunta Directiva 
dd Colegio de Aparejadores de
Guadalajara, quienes estuvieron acom
pañados de Francisco Ubeda, concejal 
deMedio Ambiente dd Ayuntamiento 
de Guadalajara.,
FéKxCuadradofhedencaigado de en
fatizar y poner en valor el ofiao tradi- 
donaldd albañil, considerándolo “la 
columna vertebral deh construcción’ 
Además agradedó la colaboradón dd

ridpaaón de todas las empresas patro- 
dnadorasy colaboradoras que,pese ala 
átuadónpor la que está atravesando d  
sector, han querido colaborar yhacer 
posible que este concurso se pueda He- 
varacabounañomás 
José Antonio Hace, explicó que d  con
curso tendrálugar d  sábado 9 de sep
tiembre en dRarque de la Concordia y 
que las odio cuadrillas participantes, in
tegradas cadaunapordosprofesiona- 
ks, tendrán que construir dproyedD en 
5 horas (de 8:30a1330h). En cuanto al 
plazo de inscripdón, indicó que estará 
abierto hastalas 1300horas ddmiéroo- 
les 6 de septiembre. Los interesados 
pueden inscribirse en la sede de APEQ 
ubicada en la Cale Molina de Aragón, 3 
oenlos teléfonos 949-21-21-00ó 949- 
21-21-05.
Herce también recordó los premios, así, 
dprimerpremia, dotado de900euros y 
la paleta de oro está patrocinado por 
Azulejos y Pavimentos Brihuega. El 
libro Predo Centro dd Colegio de 
Aparejadores de Guadakjata patrocina 
d  segundo premio de600artos y kpa-

leta de plata, mientras que los300euros 
dd tercer premio y la paleta de bronce 
estánpatrodnadosporConstrucdones 
liendre Garda
Además de estos galardones, todas las 
cuadrillas participantes recibirán unpre- 
mio de partidpaáón dotado de 100 
euros, aportados por las empresas cola
boradoras: Asycar, Dañosa, Ediaz 
Gestión, Fundadón Laboral de la 
Construcdón, Grupo Puma- 
Pumacén,Intetgest,PakuCerámicasy 
Materiales de ConstnjcáónReviriega 
Porúltimojosé Antonio Herce, recor
dó que djurado estará compuesto por 
técnicos dd ayuntamiento, de APEC, 
dd Colegio de Aparejadores, dd 
Colegio de Arquitectos y por d  Autor 
ddProyecto
Por suparte, Adrián Oliveros, describió 
dproyecto‘P¡ezaapieza”,obraddapa- 
rejador Manud de Prada, ganador dd 
concurso deideas Se tratadereaüzaruna 
estructura que simukaksconstrucdo- 
nes de madera con las que se jugaba 
cuando se etapequeña Rata ello se utili
zarán diferentes olidos de la albañilería 
como d  enfascado, la colocación de la
drillo visto y d revestimiento cetámico; 
será un trabajo sencillo que permitirá 
que todas las cuadriBaspuedan terminar 
dentro dd tiempo estableado 
Francisco Ubeda, concejal de Medio 
Ambiente dd Ayuntamiento de 
Guadalajara, con su presencia quiso 
apoyar esta XIX ediaón dd concurso 
provinaaldealbañiletia,almismo tiem
po que Mcitó alos otganizadorespor 
haber logrado que este concurso se 
haya consolidado como un acto más 
de las ferias y  fiestas de Guadalajara 
viendo como sus trabajos son de utili- 
dadparakomamentadóndela dudad. 
Además ha querido poner en valor 
tanto d  trabajo artesanal de la albañile
ría, como la labor profesional de los 
Arquitectos y délos Aparejadores que 
se han presentado al Concurso de 
Ideas
DesdeAPEC Guadalajara sequietein- 
vitar a participar en este concurso a 
todos los albañiles y profesionales de la 
construcdón de la provincia de 
Guadalajara, recordándoles que tienen 
deplazo parainscribirsehastalas 13:00 
horas dd 6 de septiembre La formali- 
zadón de la inscripdón puede realizar
se presencialmente en la sede de 
APEQ ubicada en las oficinas de

Molina de Aragón, 3 de Guadalajara, o 
enlos teléfonos: 949-21-21-00o 949- 
21-21-05.

Ufsiéi! E uropea
Priado Sotí»! irtttgm  

* ií FSfi swterte 8»  la  toteo" Castilla-La Mancha
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C E P Y M E
G U A D A L A J A R A ------ Guadalajara...

SIÉNTATE A LA MESA
CON TODAS LAS EMPRESAS Y 
ENTIDADES DE GUADALAJARA

Guada

h B M b H M I

OBJETIVOS

Crear redes profesionales y estructuras .que generen 
oportunidades de negocio y valor añadido a tu .actividad

Generar contactos profesionales y de dientes potenciales 
■ para tu negocio

Incrementar tu empleabilidad a través de colaboraciones 
y. coparticipación en proyectos

Obtén difusión de tu negocio en nuestros 
medios (noticia resumen de cada evento)

Recibe y publica ofertas exclusivas de los 
participantes en GuadaNetwork

PRÓXIMAS « E l  ilONES

22 de Septiembre
CasarNetWork

27 de Octubre
AloveNetWork

24 de Noviembre
Azu NetWork-

15 dé Diciembre
GuadaNetWork

v ,

ViS
:
•si

In fórm ate e inscríbe te  en nuestras reuniones en:

Gc e a s www.ceoeguadalajara.es * C 6 g |> www.ceeiguadalajara.es

i
DIPUTACIÓN oe GUADALAJARA

g jP É F E D E R
?cr,á& ;jc iíí . í''.,í'0 ' : ;Ir '.J

"Una manera de hacer Europa"

-sa;
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asesores de empresa

La nueva ley 
de autónomos

Un texto que todavía no ha sido publicado en el BOE, por lo que puede estar sujeto a 
modificaciones de última hora. Es fruto del consenso de todos los grupos políticos, 
recogiendo las necesidades de este colectivo, establecido una serie de 150 medidas

Óscar Serra-Dep. Jurídico/
Guadalajara

El texto de la nueva regula
ción para los trabajadores 
por cuenta propia o autó
nomos, ha sido aprobado 
por unanimidad de los gru
pos parlamentarios el pasa
do 6 de julio de 2017 en la 
Comisión de Empleo del 
Congreso de los 
Diputados. Un texto que 
todavía no ha sido publica
do en el BOE, por lo que 
puede estar sujeto a modifi-

Los autónomos 
con al menos 
10 trabajadores 
a su cargo, 
también 
han visto 
aumentar su 
base mínima un 
8%, que 
quedaría en 
1.152 euros/mes

caciones de última hora. 
Ahora irá al Senado y pos
teriormente tras la sanción 
real debe ser publicado en el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE), por lo que dicha 
norma estaría en vigor pre
visiblemente para enero de 
2018.
Fruto del consenso de 
todos los grupos políticos, 
recogiendo las necesidades 
de este colectivo, se han es
tablecido una serie de 150 
medidas tendentes a llevar a 
cabo la mayor reforma del 
trabajo autónomo en nues
tro país. La mayor parte de 
las novedades que aporta 
están pensadas para mejo
rar la fiscalidad, la protec
ción social y familiar, y favo
recer el emprendimiento y 
el relevo generacional. Así 
como que las organizacio
nes de trabajadores autóno
mos más representativas

serán consideradas de “uti
lidad pública”, se fija el 
plazo de un año su entrada 
en el Consejo Económico y 
Social, e igual periodo de 
tiempo para la constitución 
del Consejo del Trabajo 
Autónomo.
La Proposición de Ley de 
Reformas Urgentes del 
Trabajo Autónomo, tal y 
como literalmente se está 
tramitando, debemos po
nerlo en conexión inevita
blemente con los 
Presupuestos Generales del 
Estado de 2017 (PGE),yen 
este sentido, hasta ahora 
estos trabajadores someti
dos al RETA tenían conge
lada la cuota mínima a la 
Seguridad Social, sin em
bargo, a partir de la aproba
ción de los PGE para este 
año, la cuota de los autóno
mos aumentará un 3%, casi 
100 euros más anuales. 
Hasta ahora, la base estaba 
simada en 893,10 euros, y 
con este incremento del 
3%, queda en 919,80 euros 
mensuales. Así lo que co
menzarán a pagar los profe
sionales autónomos a partir

de julio de 2017 es de 275 
euros/mes, aproximada
mente.
Los autónomos con al 
menos 10 trabajadores a su 
cargo, también han visto 
aumentar su base mínima 
un 8%, que quedaría en 
1.152 euros/mes.

Se reconoce el 
accidente "in 
¡tiñere", tanto ida 
como vuelta al 
puesto de trabajo

Siendo este grupo de afec
tados el más nutrido de los 
asociados a nuestra organi
zación empresarial, vamos 
a darles las claves esenciales 
de esta reforma.
- Se reconoce el accidente 
“in itinere”, tanto ida como 
vuelta al puesto de trabajo.
- Deducción del 20% de los 
gastos de agua, electricidad 
o internet, si se trabaja 
desde casa.
- Deducciones en el IRPF 
hasta 26,67 euros/día por 
dietas, y  hasta 48,08 
euros/día si se está fuera de

España.
- Permitirá cobrar 100% de 
la pensión y trabajar al jubi
lado, si contrata a un emple
ado.
- Reduce las multas por im
pago a la Seguridad Social, 
del 20% al 10% en el primer 
mes.
- El autónomo puede cam
biar hasta cuatro veces al 
año de Base de Cotización, 
para adaptarla a sus ingre
sos.
- Devolverán de oficio (sin 
tener que solicitarlo), el ex
ceso de cotización de las 
personas en pluriactividad.
- La cuota de autónomos
societarios se ha corregido, 
vinculándola a la subida del 
Salario Mínimo
Interprofesional (SMI), pa
sando a establecerse en los 
Presupuestos Generales del 
Estado.
- Podrán darse de alta o baja 
(hasta tres veces) para pagar 
sólo por los días trabajados.
- Se amplía la tarifa plana de 
50 euros, que hasta el mo
mento era de 6 meses, pasa 
a estar disponible por un 
año. Se trata de una de las

medidas más demandadas, 
para emprender un nuevo 
negocio.
- Cabrá la opción de que 
aquellos que quieran volver 
a reemprender, podrán aco
gerse otra vez a la tarifa 
plana dos años después del 
fin de la actividad, y  no 
cinco años como estaba es
tipulado hasta ahora.
- Como medidas de igual
dad, las mujeres autónomas 
podrán bonificar el 100% 
de la cuota que abonan el úl
timo mes inmediatamente 
anterior al descanso. Y  
aquellas que hayan sido ma
dres, también tendrán una 
bonificación del 100% en la 
cuota por contingencias co
munes al reincorporarse a la 
actividad profesional, en los 
dos años siguientes a la 
fecha del parto, y durante 
un periodo de doce meses.
-  Tarifa plana de 50 euros 
para mujeres que se reincor
poren tras la baja por mater
nidad.
- Exención del 100% de la 
cuota durante un año para 
el cuidado de menores o de
pendientes.

- Con más facilidades po
drán contratar los autóno
mos a los hijos discapacita
dos.
- Los autónomos tendrán 
derecho a la formación 
adaptada a sus necesidades 
reales para mejorar su con
solidación empresarial y su 
competitividad.
- Mejora de los programas 
de formación e informa
ción en Prevención de 
Riesgos Laborales (PRL), 
mayor participación de las 
organizaciones de autóno
mos en los mismos.

Guadalajara 

sigue con la tasa 

de paro por 

debajo de la media

E. de G ./G u a d a la ja ra

El paro en Castilla-La 
Mancha bajó en 4.200 per
sonas, un 1,88% menos, 
respecto al trimestre ante
rior, por lo que la tasa de de
sempleo en la región se 
simó en el 22,24% y el nú
mero de desempleados en 
219.300.
Según los datos de la 
Encuesta de Población 
Activa (EPA) hecha pública 
por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), el núme
ro de ocupados, al término 
del mes de junio se simó en 
Castilla-La Mancha en 
766.800, y la tasa de activi
dad en el 58,77%.
A nivel nacional, el paro 
bajó en 340.700 personas 
en el segundo trimestre del. 
año respecto al trimestre 
anterior, un 8% menos, re
gistrando su mayor descen
so trimestral de la serie his
tórica, iniciada en 1964.

Provincias
La provincia de Guadalajara 
cerró el tercer trimestre con 
20.300 desempleados y una 
tasa de paro del 15,43%. 
Respecto a la ocupación, se 
han registrado 111.000 ocu
pados, y una tasa de activi
dad del 64%.
La tasa de paro de Albacete 
es del 25,32%. Algo más 
elevada es la de Ciudad 
Real, que se sitúa en el 
26,33%. La de Cuenca es si
milar a la de nuestra provin
cia con un 15,77%, m ien
tras que la de toledo es de un 
22,08%.
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asesores de empresa

Nueva edición del programa de 
acompañamiento de la Diputación
Serán seleccionados 20 proyectos en fase de idea, desarrollo o maduración, 
valorándose con especial atención los que tengan un enfoque social y de 
generación de empleo

La presentación tuvo lugar en la Diputación Provincial con su presidente a ia cabeza. /  Marta Sanz

E. de G. / Guadaiajara

La Diputación de Guadaiajara 
pondrá en marcha una nueva edi
ción del Programa de 
Acompañamiento y
Consolidación de Proyectos 
Emprendedores. El objetivo de 
éste es el apoyo al emprendi
miento social en la provincia de 
Guadaiajara. Para ello, consta de 
una serie de acciones de forma
ción, asistencia y seguimiento 
personalizado con la finalidad de 
facilitar a los beneficiarios el con
junto de conocimientos y  herra
mientas específicas que perm i
tan aumentar las posibilidades de 
éxito y supervivencia de sus pro
yectos.
El presidente de la Institución 
Provincial, José Manuel Latre, 
señaló que serán seleccionados 
un total de 20 proyectos, más 5 
en reserva, “en fase de idea, de
sarrollo o maduración, de distin
ta índole, valorándose con espe
cial atención aquellos que tengan 
un enfoque social y de genera
ción de empleo y riqueza en la 
provincia, teniendo prioridad 
aquellos proyectos ubicados en 
áreas rurales. El plazo de inscrip
ción ya está abierto, y el progra
ma finalizará el 15 de diciembre”. 
Latre apuntó que son cinco los 
objetivos principales del mismo.

En primer lugar, “aportar la in
formación específica necesaria 
que permita a cada participante 
completar las carencias que se 
identifican en la etapa de madu
ración de su proyecto empresa
rial, dándole a conocer los proce
sos y  operaciones necesarias para 
llevar a cabo una correcta gestión 
del mismo”.
Asimismo se facilitará a los parti
cipantes los instrumentos nece
sarios para adoptar decisiones y 
desarrollar las capacidades de 
gestión empresarial que perm i
tan al emprendedor crear, desa
rrollar y  controlar su propia em
presa de la manera más eficiente. 
Además, persigue impulsar la ca
nalización de la acción empren
dedora hacia proyectos genera
dores de valor social y, “final
mente busca promover la adop
ción de la cultura de la igualdad, 
aportando estilos de dirección 
comprometidos con sistemas de 
organización del trabajo capaces 
de conciliar la vida personal con 
la laboral”, ha subrayado el presi
dente.

M etodología
Los contenidos del programa 
integrarán los pilares funda
mentales de la iniciativa em

prendedora y la gestión de pro
yectos tales como; actitud em 
prendedora-perfil de empren
dedor; gestión em ocional; he
rramientas e instrumentos para 
la generación de modelos de ne
gocios; ideas y desarrollo dé ne
gocios; estudio y análisis de via
bilidad; desarrollo de com pe
tencias; elaboración de estrate
gias comerciales; y  gestión de 
clientes.
E l diputado de Prom oción 
Social, Juan Pedro Sánchez, ex
plicó que los objetivos del pro
grama “se materializarán a tra- 
vés de tutorías individuales, se
siones grupales, sesiones colec
tivas de networking y tutorías 
online”. Sánchez puntualizó 
que los destinatarios son perso
nas emprendedoras prom oto
ras de proyectos empresariales 
con una idea de negocio pre-via- 
ble y que necesitan madurar su 
plan de empresa.
Los proyectos serán selecciona
dos en función de su interés 
para generar valor social, su vo
cación de valorizar los recursos 
locales de forma respetuosa con 
el medio ambiente y su capaci
dad de generar empleo y favore
cer el asentamiento de pobla
ción en el territorio.

Juan  Pedro Sánchez puntuali
zó que se considerarán priori
tarios “los p royectos e ideas 
que prom uevan activ idades 
agro industria les que aporten  
valor, añadido a las produccio
nes prim arias de las com arcas 
rurales” . Tam bién lo serán las 
activ idades re lac ionadas con 
el uso y disfrute del medio na
tural y  del patrim onio cultural, 
com o activ idades de h oste le
ría y  restauración, prom oción 
del turism o y  activ idades y 
serv ic ios en el m edio natural, 
así com o serv ic io s com ple
m entarios orientados a la  m e
jora de las condiciones de vida 
de los pob ladores de las co 
marcas.
F inalm ente, Jav ier A rrió la , se
cretario general de CEOE, se-

El objetivo de éste es 
el apoyo al 
emprendimiento 
social en la provincia 
de Guadaiajara. Para 
ello, consta de una 
serie de acciones de 
formación, asistencia 
y seguimiento 
personalizado con la 
finalidad de facilitar a 
los beneficiarios el 
conjunto de 
conocimientos y 
herramientas 
específicas que 
permitan aumentar 
las posibilidades de 
éxito y supervivencia 
de sus proyectos

ñaló  que este program a es 
m uy am bicioso . “D am os un 
tratam ien to  m ucho m ás p er
sonal al em prendedor. En las 
sesiones individualizadas ade
más de abordar la  p arte  em 
presarial, tocamos la personal 
porque entendemos que la so
ledad  del em prendedor, en 
esta fase, es muy im portante” .

SeisCCAA 
crecieron por
encima de la media

Un to ta l de seis com unidades  
autónom as crecieron en el se
gundo trimestre del año por en
cima de la m edia del conjunto  
de España, situada en el 0 ,9% , 
lideradas por Asturias,
Canarias, Cataluña, La Rioja y

del 1,1 % , según las estim acio
nes de la A utoridad
Independiente de
Responsabilidad Fiscal (AIReF). 
En concreto, Asturias, Canarias,

Valenciana presentaron un alza 
del 1 ,1%  del PIB, y ju n to  a
Aragón (+ 1  % ) superaron el cre
cimiento medio del conjunto de 
España en el segundo trimestre, 
que se situó en el 0,9% , una dé
cima más que el anterior trimes
tre.
Adem ás, las regiones de Islas 

Región de M urcia igualaron el

Por el contrario, con crecimien-

nal figuran las comunidades de 

que experim entarán un creci- 

trimestre.
A  continuación aparecen  
Casti le

:n un 

enci-

(+ 3 ,1%)figuran las comunida
des de Canarias (+3,8%), Islas 
Baleares (+3,7%), Comunidad 
Valenciana (+3,5%), Cataluña y
Navarra (+ 3 ,4 % ) y la 
Com unidad d e  M adrid  
(+3,2%).

Murcia, mientras que le resto se 
situaron por debajo del prom e- 

Rioja
(+2,9% ), Aragón (+2,8% ), 
Cantabria y País Vasco (+2,7%), 
Castilla y León (+2,6% ) y 
Extremadura y Castilla-La 
Mancha, que registraron un 
alza del 1,9% en ambos casos.
La AIReF realiza estas previsio
nes con la M etodo log ía  de  
Estimación Trimestral por 

Com unidades A utónom as del 
PIB (METCAP), que ha sido crea
da por la división de Análisis 
Económico de la institución, y 
se lleva a cabo cuando el (INE) 
publica el avance trimestral del 
PIB de España.
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La tasa de siniestralidad labo
ral en la provincia de 
Guadalajara, durante el pri
mer semestre de este año, ha 
descendido un 5,9% respecto 
al mismo período de tiempo 
del año 2016, según los datos 
analizados en la reunión que 
mantuvo la Comisión 
Provincial de Seguridad y 
Salud Laboral, presidida por 
el Delegado de la Junta, 
Alberto Rojo y en la que están 
representados los sindicatos 
UGT y CCOO, CEOE- 
CEPYME Guadalajara, las 
Consejerías de Sanidad y 
Economía, Empresas y 
Empleo, y la Inspección de 
Trabajo y Seguridad Social 
Alberto Rojo incidió en que 
estos datos son “especialmen
te positivos” si tenemos en 
cuenta que en ese mismo pe
riodo se ha incrementado un 
3,1% elnúmero de trabajado
res afiliados a la Seguridad 
Social. No obstante, el res
ponsable del Gobierno regio
nal en Guadalajaraindicó que, 
“aunque los datos evidencian

La tasa de siniestralidad laboral 
en Guadalaj ara se reduce
En el primer semestre en casi un 6%. En el sector servicios, que ocupa 
al 76% de los trabajadores de la provincia, la tasa de accidentalidad ha 
descendido un 9,2%

una leve mejoría, hay que se
guir trabajando pata controlar 
la accidentalidad en todos los 
sectores”.
Respecto a los sectores de ac
tividad, la tasa de accidentali
dad descendió en el sector ser
vidos un 9,2 %, dato relevan
te dado que este sector ocupa 
al 76% de los trabajadores de 
la provincia.
En industria el descenso es del 
3,4%, mientras que en cons- 
trucdón y  agricultura se ha 
producido un incremento de 
un 3,9% y 19,7%, respectiva
mente. Sobre la acddentali- 
dad en construcción, el direc

tor provindal de Economía, 
Empresas y Empleo, 
Santiago Baeza, apuntó que 
tras una temporada con tasas 
negativas en este semestre se 
muestra un aumento de la ac
cidentalidad, que si bien*va 
unido a un incremento en la 
actividad, “exige a todos los 
agentes implicados una 
mayor alerta”.
Igualmente, se ha produddo 
un descenso en el índice de 
incidenda en todos los gra
dos de acddentes, siendo el 
descenso más acusado en los 
acddentes graves, con una 
caída de la tasa del 39,4%. En

los accidentes leves, el des
censo de la inddenda ha sido 
dd 5,7%, mientras que en los 
accidentes mortales el des
censo ha sido dd 35,3%.
Las dfiras han evoludonado 
de manera favorable también 
en valores absolutos, ya que 
han sido 1.819 los acddentes 
que se han produddo en este 
periodo durante la jomada la
boral, de los que 1.812 fueron 
leves, lo que.supone 206 acd
dentes Inenos y una caída del 
3%.
Los datos han sido también 
poátivos en d  caso de los ac
ddentes “in itínere”, ya que

en el primer semestre de este 
año se produjeron 160 acd
dentes, que son 27 acddentes 
menos que en el mismo perí
odo de 2016. Todos fueron 
leves, excepto un mortal '

Actuaciones
En la reunión se informó 
también de las actuadones lle
vadas a cabo en este primer se
mestre por parte de los técni
cos dd Servido de Seguridad 
y Salud Laboral de la 
Direcdón provincia], que han 
realizado 243 visitas de com- 
probadón en los diferentes 
programas.

Del informe de actividad de 
este primer semestre, desta- 
canlas 105 visitasy seguimien
to délas 63 empresas sdecdo- 
nadas dentro dd Plan Reduce, 
así como las 76 visitas de se
guimiento realizadas a 55 
obras de construcdón de la 
provincia.
Asimismo, se ha tramitado 13 
expedientes de trabajos con 
amianto, realizándose los.re- 
querimientos necesarios para 
su aprobación, así como 16 ri
sitas y seguimiento de las labo
res ejecutadas en los centros 
de trabajo.
En cuanto a programas espe
cíficos y microprogramas, en 
la Comisión se informó de 
que se realizaron 26 investiga- 
dones de acddentes leves, 
con un total de 32 visitas y se
guimiento de las empresas, así 
como cuatro investigadones 
de acddentes graves y morta
les, con d  correspondiente se
guimiento. Además, se reali
zaron seis visitas dentro de los 
microprogramas de logística 
y captadón y depuración de 
aguas.

i Garantizamos
I tu futuro

En Castilla-La Mancha disponemos de un .tetramente de financiación empresarial, 
una Sociedad de Garantía Recíproca, creada por y para los empresarios en nuestra, 
región.

AVAL CASTILLA LA M ANCHA SGR, es una entidad financiera sin ánimo de lucro, 
sujeta a la supervisión e inspección del Banco de España que posibilita el acceso ai 
crédito en mejores condiciones de plazo y de tipo.de interés a las pymes y autónomos 
de nuestra región, facilitando la financiación para sus proyectos.

www.avaicastfllalamancha.es.>'■
 FEDER

UíílON EUñOPIÍA 
"ttas manera t#e ñac&r Europa

Apoyo a PYMES y Emprendedores en Castilla-La Mancha

Castilla-La Mancha
ICMF
Instituto do Finanzas
de Castílla-ta Mancha

$ 8$ _ « S * *
*  *

sodicaman
mmm  ci mmmm wmsm. 
ffi. CAStfcLMA %a

Puede consultar más 
información en.,.

www.ifclrn.es
www.sodlcaman.com

4
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía de Guadalajara. #114, 1/7/2017.



22 Economía

asesores de empresa

GuadaNetWork realiza el 
último encuentro del semestre
Las próximas citas tendrán lugar el 22 de septiembre con 
CasarNetWork, 27 de octubre con AloveNetWork, 24 de 
noviembre en AzuNetWork y 15 de diciembre, GuadaNetWork
E. de G. /  Guadalajara

GuadaNetWork desarrolló el úl
timo de los siete encuentros que 
tenía programados para el primer 
semestre del año. Unas reuniones 
que han contado con la presencia 
de más de 150 empresarios y em
prendedores y que ya están con
solidadas como un punto de en
cuentro, intercambio de expe
riencias y búsqueda de nuevas si
nergias y oportunidades de nego
cio.
GuadaNetWork es un proyecto 
creado conjuntamente entre 
CEOE-CEPYME Guadalajara y 
el CEEI alcarreño, con la colabo
ración de la Diputación 
Provincial de Guadalajara, el 
Ayuntamiento de Guadalajara y 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y que en este 
primer semestre del año, además

de en Guadalajara, se han realiza
do reuniones de AzuNetWork, 
AloveNetWork y
CasarNetWork.
Una reunión, que, previa a la pre
sentación de las empresas, contó 
con la presencia de los técnicos 
de la Confederación regional de 
empresarios (CECAM), quienes 
informaron a los presentes de las 
diferentes líneas que componen 
el Plan de Formación para el 
Empleo (PE-2017-007) promo
vido por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el ministerio de empleo 
y Seguridad Social.
Aquellos que quieran ampliar 
más información pueden hacerlo 
en http://wwwcecam.es/fpem- 
pleoclm/
En este séptimo encuentro de 
GuadaNetWork han estado pre

sentes empresas como LaraSoft, 
dedicada a la consultoría infor
mática, cubriendo tanto las áreas 
de software como de hardware 
de la empresa. También a este 
sector pertenece Proyecto 
Albedo, consultoría de Seguridad 
que tiene como objetivo dar una 
solución global a las necesidades 
en materia de seguridad de la in
formación de las compañías. 
Dentro del sector de la asesoría 
estuvo presente Pedro L. Toledo, 
gerente de la empresa Asesoría 
Toledo, expertos en asesoría fis
cal, laboral y contable.
Dentro de la traducción asistió 
Veritas traducción y  comunica
ción, donde su socia gerente, 
Beatriz Pascual, explicaba como 
ofrecen servicios de traducción 
especializada y  certificada con la 
ISO 17100:2015.

El sector del marketing estuvo re
presentado por elraro.com y Mas 
Marketing, ambas empresas de
dicadas a la gestión de la imagen 
de la empresa, creando, entre 
otras cosas, la identidad corpora
tiva, así como gestionar sus redes 
sociales o la creación de publici
dad. Sector al que pertenece tam
bién GuadaMarketing, empresa 
de marketing digital, posicionan- 
do a las empresas gracias a las 
nuevas tecnologías y  ayudándo
las a tener una mayor visibilidad 
ante sus clientes.
El turismo fue otro de los secto
res presentes en esta séptima reu
nión de GuadaNetWork, en esta 
ocasión representado por Susana 
Ruiz, gerente de Guiados en

Guadalajara, empresa dedicada a 
ofrecer itinerarios guiados en 
Guadalajara capital y provincia, 
así como asesoramiento turístico 
y actividades de ocio.
La psicología, concretamente la 
psicoayuda y la mediación fami
liar, también tuvo cabida en este 
encuentro con Elena Corbera, 
responsable de esta empresa de
dicada a la psicoayuda y a la me
diación familiar.
En breve se publicarán las fechas 
de los encuentros que tendrán 
lugar durante el último semestre 
delaño.
Aquellos interesados en partici
par, pueden inscribirse en 
www.ceoeguadalajara.es o en 
wwwceeiguadalajara.es

Imagen de la última reunión del primer semestre del año. /  Economía de Guadalajara

CECAM
CEOE-CEPYME
te ofrece una 
experiencia 
internacional 
única para 
mejorar tu 
empleabilidad

Programa de Movilidad Europea de CECAM
Castilla-La Mancha

UNIÓN EUROPEA
Social Europeo

úñ tu  Íiítarí»

B&cecam
O O u-C IS P Y M E

OOEUROPA ffiOO INNOVACIÓN _ ...
Castilla-ta Mancha
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asesores de empresa

Un momento de la clausura de la Asamblea Electoral de CEPYME. /  Economía de Guadalajara

Antonio Garamendi, reelegido 
presidente de CEPYME
Fátima Báñez, ministra de Empleo y  Seguridad Social, asistió 
a la clausura de la Asamblea General Electoral de la
Confederación
E. de G./Guadalajara 
La Asamblea General Electoral 
de CEPYME reeligió el pasado 5 
de julio, por aclamación, como 
presidente a Antonio 
Garamendi, para un nuevo man
dato de cuatro años.
La Confederación eligió también 
a su nuevo Comité Ejecutivo, in
tegrado por un total de 28 voca
les.
Asimismo, la Junta Directiva de 
la Confederación levantó la sus
pensión temporal en su cargo a 
José Alberto González Ruiz, que 
de esta forma vuelve a ser el se
cretario general de la 
Confederación
La Asamblea General Electoral 
contó con la asistencia de la m i
nistra de Empleo y Seguridad 
Social, Fátima Báñez, quien des
tacó la recuperación del empleo y

el protagonismo de las pymes en 
este proceso “7 de cada 10 em
pleos los han creado las pymes”. 
Por ello, Fátima Báñez dijo que 
“necesitamos más empresas y 
que estás sean más competitivas” 
y agradeció a las organizaciones 
empresariales y a los empresarios 
su contribución al progreso eco
nómico y social de España.
En su intervención ante la 
Asamblea General tras ser reele
gido presidente, Antonio 
Garamendi se refirió a la situa
ción socioeconómica, de la que 
destacó el dinamismo del merca
do de trabajo y  la necesidad de 
mantener el pulso de las reformas 
estructurales, “profundizando en 
aquellas que han sido más exito
sas, como la reforma laboral, y 
emprendiendo nuevas políticas

La Confederación ha 
elegido también a su 
nuevo Comité 
Ejecutivo,con un total 
de 28 vocales

La reelección, para un 
mandato de cuatro 
años más, fue por 
aclamación del 
candidato

pendientes que refuercen el cre
cimiento de la productividad, la 
actividad de las empresas y el em
pleo”.
Garamendi destacó el protago
nismo de las pymes en la recupe
ración económica y del empleo, 
si bien recordó que, pese a la me
joría experimentada; la cifra de 
negocios de estas empresas toda
vía no ha alcanzado los niveles 
previos a la crisis.
Por ello, reclamó políticas que 
contribuyan a mejorar el acceso a 
la financiación y a luchar contra 
la morosidad, así como una fisca- 
lidad más favorable para la activi
dad productiva y la reinversión 
empresarial.
En el terreno laboral, el reelegido 
presidente de CEPYME reclamó 
mayores facilidades e impulsos a 
la contratación, simplificando y 
racionalizando las actuales moda
lidades de contratación. 
Asimismo, Garamendi se refirió 
a la necesidad de estimular el pro
ceso de internacionalización de 
las empresa^ españolas, facilitan
do el acceso de las pymes a los 
mercados exteriores y propician
do el apoyo financiero y de aseso- 
ramiento necesario para llevar a 
cabo estos procesos.
En su intervención, el presidente 
de CEPYME se refirió también a 
la innovación y a la digitalización 
como dos de los grandes retos a 
los que deben hacer frente las 
empresas.
En el ámbito organizativo, 
Antonio Garamendi destacó es
pecialmente el esfuerzo de trans
parencia y de buen gobierno lle
vado a cabo por la Confederación 
en estos últimos años, En este 
sentido, se refirió a la reforma de 
los Estatutos y la aprobación del 
Código Etico y de Buen 
Gobierno, efectuados durante su 
mandato.
Un esfuerzo que ha llevado a 
CEPYME a convertirse en una 
organización empresarial más 
moderna, independiente, eficaz,

más equilibrada en su gestión y 
que apuesta claramente por la di
gitalización. Un proceso que con
tinuará en los próximos años por
que, com o'señaló Garamendi, 
“las organizaciones empresaria
les necesitan adaptarse continua
mente y la línea a seguir la marcan 
las necesidades de las empresas y 
los empresarios. Es preciso evo
lucionar hacia nuevos modelos 
de organización y gestión y m e
jorar día a día para satisfacer las 
nuevas demandas y necesidades 
de las empresas a las que repre
sentamos”.

ACTUACIÓN
La Junta Directiva 
de la Confederación 
de la Pequeña y 
Mediana Empresa 
levantó la
suspensión temporal en 
su cargo a José 
Alberto González Ruiz, 
que de esta forma vuelve 
a ser el secretario 
general de la 
Confederación

EL DATO
Antonio Garamendi 
se refirió, durante 
su intervención tras 
ser reelegido, a la 
situación 
socioeconómica, 
de la que ha destacado 
el dinamismo del 
mercado de trabajo 
y la necesidad de 
mantener el pulso 
de las reformas 
estructurales

OW N  TH E t ír tv

GUADALAJARA

C E L E B R A  T U  B O D A  E N  U N  B O N I T O  JA R D ÍN  

C O N  L O S  S E R V IC IO S  D E  U N  G R A N  H O T E L
Amplios salones, jardines, Parking gratuito, Habitaciones para ti y tus invitados

Gastronomía para: todos Los gustos, Platos tradicionales y de actualidad

«ww-bodasenguaelabjarg-es •

ÁvdSs. Edásrdo Guitíárij 7 19002. Guadalajara T, 949 20 93 00 - F». 949 22 64 10 ■- E-maíb tryp;:gBidsLaíira@mslÍ3,com
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XIX CONCURSO P R O V IN C IA L
D E  A L B  A Ñ IL E  R IA
Parque de la Concordia,

Sábado 9 de septiembre de 2017.

P a le ta  d e  O ro  
. 9 0 0  €

Patrocinan:

P R E C I O
C E N T R O
GUADALAJARA

P a le ta  d e  P la ta  
6 0 0  €

: r  ~  C O N S T R U C C I O N E S
, r- * ÍW C M E  - G A R C I A .  S A .

P a le ta  d e  B r o n c e  
3 0 0  €

Colaboran:
P re m io  de participación 

100 €

■5
I N T E R G E S T
EQíFlCACIÓN SINGULAR CIVIL

g e s tió n  in m o b ilia r ia

g r u p o p u m a

palautec
¿T e  g u s ta  d i s t in g u ir te ?

s, j ó k

M A T E R IA LE S DE
C O N ST R U C C IÓ N

+ Otara R e v i  r i e g o
apee

■ ' ; do '?  Con,,r c ,6 ,  do Guodolojoro

A s o c ia c ió n  P ro v in c ia l d e  
E m p re s a rio s  d e  la C o n s tru c c ió n  

d e  G u a d a la ja ra  (A P E O ) .

Organizan

C o le g io  O ficial d e  A rq u ite c to s  d e  
C a stilla  La  M a n c h a . 

D e le g a c ió n  d e  G u a d a la ja ra .

C o le g io  O ficia l d e  A p a re ja d o re s , 
A rq u ite c to s  T é c n ic o s  e  In g e n ie ro s  

d e  E d ifica c ió n  d e  G u a d a la ja ra .

Inscripciones:
Hasta las 13:00 horas del miércoles 6 de Septiembre, en la Asociación Provincial 
de Empresarios de la Construcción de Guadalajara (Calle Molina de Aragón, 3), 

o en los teléfonos 949 212 100 - 949 212 105
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